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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En nombre de Dios y la Patria se inicia la sesión del Concejo Municipal de 

Concón, reunión ordinaría N°01 correspondiente miércoles 13 de enero del 

2021, asiste concejales, María José Aguirre, Cristian Carvajal, Marcial Ortiz, 
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Gabriela Orfali, Adriana Marinetti y preside el concejo concejal Jorge 

Valdovinos por encontrarse de vacaciones el alcalde y secretaría municipal 

María Liliana Espinoza Godoy, aprovecho de saludar a Cristian Carvajal que 

no había tenido el gusto de saludarlo y tampoco verlo un saludo para usted 

don Cristian Carvajal. 

Punto número uno la apertura de sesión. 

Vamos al punto número dos que es la aprobación del acta extraordinaria 

N°14 pero primero vamos a solicitar de retirar el acta N°9 extraordinaria de 

fecha 23 de septiembre del 2020. 

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

¿Por qué?,  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

La secretaría municipal podría dar una explicación  

 

SECRETARÍA MUNICIPAL 

Si presidente yo les explicó, concejal Ortiz nosotros les mandamos las actas, 

había unas actas que habían sido entregadas antes que terminara el año cierto 

la 30 la 36 como eran varias a demás mandamos la 14, 37 y la 9 no la 

enviamos, entonces como la 9 ustedes extraordinaria no la recibieron no 

procede llevarla a votación la dejaríamos para el próximo concejo, ¿sí por 

eso? 

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Muchas gracias perfecto. 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

¿Qué acta es la que se retira entonces? 

 

SECRETARÍA MUNICIPAL 

La número 9 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

La número 9 

Bien entonces llevamos a votación el retiro del acta extraordinaria N°9 de 

fecha de 23 de septiembre 2020 por la aprobación en votación  

 

SECRETARÍA MUNICIPAL 

Unánime acuerdo N°01 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ahora vamos a llevar a votación el acta N°14 extraordinaria de fecha de 30 

de diciembre del 2020, hay alguna objeción a esa acta, extraordinaria N°14. 

Nada bien. 

Bien los llevamos a votación por la aprobación en votación  

 

SECRETARÍA MUNICIPAL 

Unánime se aprueba el acta extraordinaria N°14 acuerdo N°02 de 2021. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ahora llevamos a votación acta N°30 ordinaria de fecha de 21 de octubre 

2020 por la aprobación en votación  

 

CONCEJAL SR. CRISTIAN CARVAJAL 

Disculpen me escuchan o no presidente  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ahora si adelante Sr. Cristian  

 

CONCEJAL SR. CRISTIAN CARVAJAL 

Perdón presidente y secretaría estaba con una dificultad técnica de la primera 

votación del acta yo la verdad me tengo que abstener ya que en esa fecha no 

era concejal escuche que era el 24 de septiembre  

 

SECRETARÍA MUNICIPAL 

No la extraordinaria la 14 fue después que usted juro porque la que usted 

juro fue 13 ya, en esta si. 

 

CONCEJAL SR. CRISTIAN CARVAJAL 

Perfecto  

 

SECRETARÍA MUNICIPAL 

La numero 30 si porque usted todavía no era concejal 

 

CONCEJAL SR. CRISTIAN CARVAJAL 

Ok si había escuchado septiembre y como estaba con dificultad técnica no 

había escuchado bien 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Esa la retiramos la N°09, la retiramos de votación  
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SECRETARÍA MUNICIPAL 

Se aprueba el acta ordinaria N°30 con cinco votos a favor y una obtención 

por no haber sido concejal a la época al Sr. Cristian Carvajal aprobada  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ahora llevamos a votación acta N°36 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Acuerdo N°03 

 

SECRETARÍA MUNICIPAL 

Bien Sra. Adriana por el acuerdo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias Adriana 

Entonces llevamos a votación el acta N°36 con fecha 9 de diciembre 2020, 

ahí estaba presente Cristian, concejal Cristian Carvajal tampoco ya vamos a 

llevar a votación  

 

CONCEJAL SR. CRISTIAN CARVAJAL 

En esa tampoco 

 

SECRETARÍA MUNICIPAL 

En la 37 si la que viene, porque en la 36 no estaba porque el juro el lunes 14 

de diciembre  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ya entonces llevamos a votación el acta N°36 ordinaria con fecha 9 de 

diciembre del año 2020 por la aprobación en votación 

 

SECRETARÍA MUNICIPAL 

Se aprueba en las mismas condiciones cinco a favor y una obtención por el 

concejal por no haber estado en ejercicio a la fecha acuerdo N°04 Sra. 

Adriana 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Exactamente  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ya entonces llevamos a votación el acta N°37 ordinaria con fecha del 23 de 

diciembre 2020 con la aprobación en votación  
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SECRETARÍA MUNICIPAL 

Unánime acuerdo N°05 se aprueba 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Bien entonces pasamos al punto número tres que es informes  

Tenemos unos ingresos que usted ya envió Sra. María Liliana si toda la 

documentación esta Sr. presidente de informes se las envíe a sus correos y 

hay unas que eran muchas, muchas así que se las mande a dejar a sus casas 

un pendrive a cada uno ya es mucha la información  

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

A mí no me ha llegado pendrive María Liliana  

 

SECRETARÍA MUNICIPAL 

Lo andan repartiendo 

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Allá perfecto 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Dejamos en acta todo lo que se entregó entonces  

 

SECRETARÍA MUNICIPAL 

Si  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ya entonces ingreso número 3867 Enap complejo industrial para aumentar 

la capacidad de refinería petróleo Concón S.A. para producir diésel y 

gasolina. 

Ord N°536, planilla de permisos de resoluciones y certificados DOM, 

departamento de obras. 

Ord N°10, Decretos de contratos personal contrata, honorarios asimilados a 

grado, honorarios programas y otros correspondiente al mes de noviembre 

diciembre del año 2020, departamento de salud. 

Ord N°006 Informa estado de licitaciones y órdenes de compra realizadas 01 

diciembre al 31 diciembre 2020, departamento de adquisiciones. 

Ord N°09, Informe de propuestas y adquisiciones vía convenio marco, 

departamento de Salud. 

Ord N°05, Informa propuestas adjudicadas de noviembre a diciembre de 

2020, Secplac. 
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CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

¿Disculpa que ordinario era ese? 

 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ord N°05 

Listado y expedientes de solicitudes de información por ley de trasparencia.  

 

SECRETARÍA MUNICIPAL 

Si  

La ley de trasparencia estoy dando cumplimiento a la ley al respecto que 

debo mandárselas a ustedes tanto las solicitudes como las respuestas y se las 

mando el Juanito del correo de trasparencia a todos ustedes verdad lo 

deberían tener en sus correos  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok  

Punto número cuatro correspondencia recibida y despachada no hay 

Pasamos al punto número cinco informes covid-19, del departamento de 

Salud. Vamos a dar la palabra de los directores Sr. Manuel Cantarero para el 

informe de esta semana y al director don Carlos Muñoz 

¿Se encuentra Manuel? 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Si hola buenas tardes 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Hola buenas tardes  

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Saludos, bueno harta información yo creo que probablemente dejemos 

tiempo para un tipo de consultas ha sido super dinámica el periodo que 

hemos tenido actualmente en el manejo de la pandemia con respecto a las 

cifras y datos lo voy a compartir la pantalla con “ruido”.… algo no se 

escucha del computador “ruido”….. voy a ser como que voy a compartir la 

pantalla mejor se ve, no. 

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

No se ve nada 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Pablo Moya te puede ayudar, no estas compartiendo pantalla 
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DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

“ruido”….  Voy a compartir toda la pantalla porque no me permite un solo 

ahí si  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Ahí Manuel se ve super bien  

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Ya semana pedológica dos de la semana datos que nosotros estamos 

manejando con nuestro equipo covid al día 13 de enero a las 15:00 horas esto 

está recién en los datos que nosotros tenemos actuales tenemos 30 casos 

sospechosos a la espera de PCR también, sospechosos como adulto mayor 

pero nosotros pero no tan importante tener esa cantidad separado como grupo 

etario tenemos dos pacientes los casos activos en la actualidad la comuna de 

Concón de acuerdo a nuestras evaluaciones llevamos un total de 59 pacientes 

de los cuales 37 son confirmados eso quiere decir que estos 22 casos no 

existen en la actualidad corresponden a contactos estrechos que empezaron 

a presentar síntomas al día de hoy 8 pacientes de alta por lo tanto hace la 

diferenciación probablemente en cifras anteriores como lugar de contagio 

tenemos 45 en el domicilio 9 en residencias de pacientes que fueron dado de 

alta una taza de incidencia de caso activo de 128,6 una taza de mortalidad de 

41,4 contacto, los contactos estrechos el promedio de contactos estrechos 

identificado por cada caso índice es alrededor de 3,5 verdad la cifra es alta e 

contacto estrecho actualmente tenemos como activo son 143 eso quiere decir 

que potencialmente puede pasar a ser el día de mañana casos probables una 

alta cantidad de contactos estrechos producto de la de las fiestas mucho de 

los casos positivos están informando mucho contacto estrecho que 

normalmente vienen de las fiestas de este caso de año nuevo, contacto 

estrecho adultos mayores 28 no deja de ser alta la cifra producto que el año 

nuevo se juntaron verdad con los abuelitos para pasar el año nuevo pero 

automáticamente los pasan a dejar contacto estrecho ahí. Este es un resumen 

de la semana 17 hasta la semana 54 de fin de año en el cual llegamos a tener 

un pick de 75 pacientes, el pick que nosotros tuvimos en el caso activo fueron 

87 en la semana pedológica en los cuales en la actualidad verdad la semana 

54 la última semana del mes de diciembre llegamos a tener 75 de la 

actualidad estamos en 59, de los 59, 62 pacientes son adultos un 33,4 

corresponden a adultos mayores 3,4 corresponde a pacientes adolescentes. 

Con respecto a los hisopado revisado 4.277 total como búsqueda activa 2.521 

en el SAR se han hecho 1.707 y en domicilio 49 hisopado esto con un índice 

de posibilidad verdad en el punto de vista histórico de todo lo que se ha hecho 

que dentro de la búsqueda activa que tenga un 1,4 en índice de positividad 
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SAR de los pacientes sintomáticos que consultan en el servicio de urgencias 

un 20,4 eso nos da un promedio de 9,2 a la fecha la última semana la 

búsqueda activa no hemos encontrado ningún caso positivo en el Cesfam 

SAR hemos detectado mucho mas que es el resultado histórico llegando casi 

al 28% ahí se ve claramente como se llama el alza tanto por la cantidad de 

hisopado que hemos hecho durante el último periodo y es que también damos 

mayor índice de positividad pero también de negativo. Acá se dejó el caso 

de un delegan en Concón que presento un brote que esto significo que el día 

viernes concurriera Seremi a realizar hisopado a todo el personal y también 

el día sábado y hasta el día de hoy está el equipo de covid permanente yendo 

hacer un control de adultos mayores en el lugar en ese deleam se encontraban 

11 adultos mayores y 4 cuidadores ese el universo del deleam y que a 

significado esto que desde los 15 que habitan en ese deleam 7 han salido 

positivo y 2 en este momento son probables quiere decir que 9 que en este 

momento no están aumentando la cantidad de pacientes positivos a nivel de 

la comuna, hay dos cuidadores que son conformados que tiene un contacto 

estrecho que en este momento ellos tienen sintomáticos por lo tanto podemos 

hablar que claramente hay un brote presente en este deleam, como también 

se están presentando distintos brotes en distintos lugares de trabajo en la 

Comuna de Concón a lo cual en este momento totalmente avocados y en 

presencia siguiendo claramente cada uno de estos casos. 

Con respecto a los hisopado de que nos estamos dando cuenta la gran 

cantidad, la gran cantidad de hisopado que nosotros estamos realizando y 

hacemos búsqueda activa nos dimos cuenta por los menos un 80% lo que 

consultan son pacientes de otra comuna es decir que no son de Concón que 

por las redes sociales se pasan el aviso y concurren al lugar donde nosotros 

estamos haciendo las PCR. 

2 hay gran cantidad de personas quieren PCR para salir de viaje  

3 un gran número de PCR que se hace son aquellos que le están solicitando 

en el trabajo para entrar después de una semana laboral que estuvieron de 

teletrabajo o vuelven de vacaciones y las empresas les están exigiendo PCR 

negativo para entrar, que significa esto que gran cantidad de los PCR que 

estamos haciendo está dirigida a la población objeto que son grupos de 

personas verdad de la comuna y tienen el riesgo de contagiarse o están en 

alguna zona que le podemos llamar la zona roja o calientes de acuerdo al 

número de casos de posibilidad o casos activos que hay, a raíz de eso junto 

con el equipo covid de dirección del Cesfam y la del departamento de salud 

creamos como propio un testeo que le pusimos testeo comunitario dirigido 

que este incluso salió el día de ayer en redes sociales y a nivel de la noticia 

que significa nosotros vamos a ir a lugares donde consideremos que hay un 

menor índice de taza de exámenes realizados y estamos haciendo pimponeo 

con eso logramos que casi el 100% de la zona que nosotros vamos sea gente 
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de la zona y que no llegue gente en pocas palabras a este sistema para eso en 

todos los casos nosotros consideramos que también necesitan vamos a estar 

realizando las PCR en el mismo móvil verdad en la misma clínica móvil acá 

en el Cesfam hoy día nos tocó búsqueda activa generalizada se informó se 

informó en la mañana para hacer PCR a contar de las 10:00 a las 09:00 de la 

mañana ya teníamos 40 personas en espera para realizarse la PCR pero como 

le decía gran parte yo le diría que de lo que nosotros sacamos la cuenta 

encontramos una que son personas que requieren para viajar y 

lamentablemente los que no entienden porque últimamente ya hay ya una 

suerte de obediencia al mayor es que muchas de las personas se van a ser la 

PCR son contactos estrechos porque ellos no quieren guardar cuarentena, les 

recuerdo cuando un caso es positivo este caso positivo que es confirmado 

con una PCR nombra a los contactos estrechos de acuerdo a ciertos 

protocolos en el momento de la entrevista todo contacto estrecho de este caso 

positivo tiene que guardar cuarentena por catorce días si o si y cuando digo 

si o si depende si tiene un PCR negativo o no porque, porque hoy día me 

puedo tomar el PCR ese me puede salir positivo pero el día trece de mi 

cuarentena yo podría empezar a presentar síntomas de periodo de incubación 

verdad de la enfermedad que puede ser hasta de catorce días por eso es 

importante guardar la cuarentena pero en la actualidad cuando yo logro un 

contacto estrecho más que cuidarlo la persona está pensando en un castigo 

porque lo obligo en tiempo de verano estar catorce días en la casa entonces 

los contactos estrechos para sentirse liberado salen a las búsquedas activas a 

serse sus exámenes pero una corren los riesgos de ser positivos asintomáticos 

y siguen contagiando empiezan a contagiar y lo otro lo más peligroso ellos 

están rompiendo cuarentena y eso significa que tenemos a nuestro 

fiscalizador empiezan a realizar los sumarios correspondientes y se tienen 

que realizar como dice la normativa. Todos los brotes que han ocurrido son 

brotes que se encuentran focalizados determinado los tenemos bajo control 

junto con la Seremi donde están cada uno de ellos, si aumento como les decía 

el tiempo de las fiestas personas que llegaron positivos al lugar y 

lamentablemente contagiaron a prácticamente a todas las familias completas 

y a los que no contagiaron los dejaron en cuarentena por eso tenemos una 

cantidad elevadísima de contactos estrechos que están bajo observación que 

esperemos que no se vuelvan o no se tornen positivo. Otra estrategia que 

también se volcaron positivo el testeo comunitario dirigido que tenemos, otra 

estrategia que tenemos también de probar un índice de gravedad de cada caso 

por lo tanto tenemos identificado de acuerdo al índice de gravedad a todos 

los pacientes positivos catalogados como rojos, amarillo o verde que 

significa eso de acuerdo al índice de gravedad tenemos más o menos 

posibilidades que el paciente pueda presentar algún tipo de alteración o algún 

tipo de complicación producto del covid, a todos los pacientes de acuerdo al 
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nuestro índice de gravedad nos den como rojo estamos yendo a realizar los 

controles correspondientes todos los días hay que recordar que Concón es 

una de las pocas comunas que continua con un equipo de covid permanente 

donde va dejar muchos de actuar y los están llevando algunos a los Cesfam 

pero no con la intensidad y a parte de esta intensidad pero con la exclusividad 

de mantener al personal dedicado netamente del manejo de covid ha sido 

súper dinámico ha sido super complejo en esta semana porque no es 

solamente una situación en Concón es a nivel nacional la cantidad de casos 

positivos que hemos tenido la cantidad de mayor complicación la red de 

emergencia está colapsada ya creo que ustedes lo han escuchado a nivel de 

las noticias pero también es justo comentarlo y transparentarlo que en este 

momento la red esta completamente colapsada en este momento hoy tuvimos 

que enviar a dos pacientes uno a Limache y otro a Peñablanca porque no hay 

disponibilidad ya de camas en la red lo bueno que nuestra red en el punto 

logístico es buena entonces buscamos en este sistema la red de apoyo 

correspondiente nos ha significado mantener siempre durante un mayor 

tiempo una cama que se libere pacientes covid en este caso que han estado 

en mayor tiempo en el SAR colapsando también en ciertos momentos en el 

lugar porque el traslado se compone y no hay un lugar donde pueda ser 

recibido hasta que pueda ser canalizado mediante el SAM imprescindible acá 

a título personal y también como director es nuevamente al autocuidado a no 

bajar la guardia hay una cantidad de personas ya a esta altura 12 contagiados 

se creen inmunes pero realmente que en cierta forma nos podrían causar 

algún tipo de daño. 

Con respecto a la nueva normativa el día de mañana cambia algunas 

indicaciones en lo que es el paso a paso que se pone un poco restrictivo en 

cuento a lo que es el manejo es larguísimo las cosas amplias que yo creo que 

sería prudente y hacer un resumen y podérselos mandar de aquí a mañana 

para que cada uno lo tenga y sepan las cosas principales que cambian a nivel 

de permiso que nosotros tenemos y como lo están haciendo básicamente y 

poder disminuir la movilidad “ruidos”……   

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Quería consultarle aprovechar Sr. Cantarero saber si esta considerado 

nuestro Cesfam y SAR las vacunas que llegaron hoy al país y si se considera 

la provincia de Valparaíso, porque ya llegaron las vacunas al país donde 

inundo y destinadas a los centros de distribución  

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

En este momento paralelamente lastima pero paralelamente esta la reunión 

sobre el tema de las vacunas vedad por lo tanto están entregando la 

información como están y cuando llegaran y en que condición se está 
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haciendo un levantamiento de los funcionarios porque por el momento la 

vacuna es voluntaria no es obligatoria, los Cesfam en general estamos en el 

nivel siete de prioridad porque primero vienen los hospitales después están 

las uci las unidades de emergencia y así sucesivamente, nosotros también ya 

lo solicito levantamiento de las personas que nuestros funcionarios que están 

voluntarios para la vacuna la información yo creo que es este momento se va 

a empezar a vacunar los hospitales las uci, las unidades de emergencia una 

vez que estén ellos continua la atención primaria dentro de las vacunas 

solamente está pensado hasta el día de hoy lo que es el personal no hemos 

escuchado nada en cuanto a lo que es el público en general. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Voy a darle al tiro la palabra concejal Sra. María José. 

Voy a ser una consulta más quisiera saber la totalidad de casos positivos que 

hemos tenido en la comuna porque hasta el día de hoy hemos tenido 59 lo 

que hay  

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

En este momento los casos que hay activos tenemos en la comuna 59 ahora 

ese es el conteo que nosotros tenemos como unidad covid epidemiológica 

propia ese cálculo es nuestro se los trasparento porque, porque 

probablemente en otra página o en otros lugares puede aparecer más o menos 

pensado que los cortes, el corte puede ser días desfasados y el calculo que 

nosotros sacamos es al día de hoy que nosotros tenemos bajo control y puede 

existir una variación pero yo siempre llamado a la trasparencia que la hemos 

tenido de un principio que los casos los tenemos identificados es sumamente 

importante porque yo puedo tener número verdad pero tampoco sé dónde 

están y quienes son lo bueno están que los 59 pacientes que tengo como casos 

activos están identificados y los contactos estrechos aunque ustedes no lo 

crean también los tenemos identificados  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si la cantidad de positivos que hemos alcanzado el total, 500, 600 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

La cantidad le confirmo le busco bien el dato, pero debiéramos estar sobre 

los 700 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok, concejal Sra. María José 
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CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Gracias presidente, usted dice que en la actualidad tenemos 59 casos 

confirmados usted se refiere ahí desde el 1 al 11 de enero  

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

No, son los casos, cuando hablamos de casos activos, los casos activos son 

los casos confirmados eso quiere decir los que tienen PCR positiva y los 

probable que son los contactos estrechos que presentaron síntomas  

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Si, pero usted dijo que el pick lo tuvimos en el 87 

  

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

A finales a ver a finales 87 la comuna de Concón el pick que ha tenido que 

ha sido el 87 que lo tuvimos por lo menos la primera semana de julio  

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Ya 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Eso ha sido el pick de comuna  

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Lo tuvimos en diciembre y ahora vamos en 59 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Ahora vamos bajando  

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Va de bajada, gracias 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Le puedo mostrar de nuevo el gráfico  

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

No ahora lo entendí me quedo clarísimo 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Ya  
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CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

La semana anterior usted nos indicó de donde eran unos casos o como se 

habían contagiados lo que usted está presentando esta semana son de 

Concón, son de Santiago, son familia, individuos de diferentes sectores hay 

algún sector más rojo o más bien parejo en la comuna   

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Haber, para no dar sector, el sectores están identificados está totalmente 

identificada la zona lo que si son grupos Colombianos así como ocurrió en 

el deleam es decir hay familias completas porque los grandes números han 

dado con los focos que se juntaron en festividades y vienen generalmente de 

esa zona eso motivo y yo podría decir que por lo menos presentan un 

(confuso)… son de grupos familiares tenemos dos o tres contagiados de la 

familia contacto estrecho que posteriormente se empezaron a ser probables 

esperamos que en el transcursos de estos días nuestra positividad que a la 

vez también la cantidad de pacientes PCR digamos contacto estrecho el día 

de mañana empiece a disminuir que hay una suerte de no acatar ningún tipo 

de normas este fin de semana el fiscalizador anduvo en playas fiscalizadores 

a repartirse la gente como si nada no yendo a la playa los surfistas continúan 

haciendo surf y gente por ejemplo el caso anecdótico en playa la boca 

personas que eran de Valparaíso que venían acá a la playa así de simple se 

cursaron tres sumarios pero de una a tres personas y curiosamente eran de 

Valparaíso como llegaron acá que intención no sabemos pero andaban en 

playa la boca como si fuese un fin de semana normal, la gente en el surf lo 

mismo carabineros los invitaba a salir salían esperaban y se iban y volvían a 

la playa la gente paciendo mascotas a la playa y aprovechaban de tomar sol 

con todo e instalados y paralelamente o quizá decir pase por ahí si no ir a 

sentir la arena o quise mojarme los pies nada si no con quita sol instalados 

en la playa como haciendo como que aquí no pasa nada  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal Adriana Marinetti 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Quería pedir a salud, “Confuso y ruidos”….. 

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Hay muchos micrófonos prendidos 
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CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Que si reforzaran nuevamente lo de deleam los otros hogares donde tienen 

adultos mayores que se reforzaran porque en un principio cuando empezó 

esta pandemia hubo como un gran orden ustedes los visitaban etc. entonces 

yo que al ver esto que paso que seguramente fue por tuvieron contacto con 

sus familiares los pacientes de ese deleam pero me gustaría que se reforzara 

nuevamente los cuidados que hay que tener en los deleam de Concón porque 

son varios y yo creo que a cualquiera de nosotros nos gusta que nos peguen 

un apretoncito y hagamos bien las cosas, así que me gustaría director 

pudieran hacer eso ustedes como salud 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Ya perfecto se toma su moción un control y unas visitas nuevamente a los 

deleam y no descuidar esa parte  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Si porque sabes lo que está sucediendo que la gente puede que no se junte en 

las plazas los días sábados y domingos pero en el día de semana las plazas 

se suma mucha, mucha gente eso también es preocupante yo creo que uno 

puede tener libertad los días de semana pero también restringir un poco de 

verdad para que se lo hagas ver a salud porque nosotros los chilenos somos 

así pues, o sea uno se siente bien no está pasando nada en tu alrededor en las 

playas andan con los perritos yo nunca he visto pasear tantos perritos como 

ahora últimamente porque antes no sacaban a los perritos entonces eso 

también es preocupante gracias director y felicitaciones y a todo el servicio 

de salud interno porque ha salido mucho aplauso y al servicio de emergencia 

y eso es bueno y que si están trabajando como corresponde la gente se ve y 

escuchada y atendida como corresponde la mayoría de la gente que fue 

atendida pero en general toda la gente agradecida y mis agradecimientos a 

todo el personal de salud “confuso ruidos”….  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

¿Alguien más que pida la palabra?, María Liliana alguien más? 

Esta sin micrófono 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

No presidente no vi a nadie más levantar la mano 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Yo quería preguntarle señor director si existe la posibilidad de lo que acaba 

de explicar sobre los contactos estrechos y dejar más clara a la comunidad 

porque, porqué lo que está explicando son los concejales que se le agradece 
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la información pero nosotros no damos a conocer toda esa información 

algunos podemos informar y llegar a la gente de Concón yo creo que el 

municipio a través de algún video explicativo lo que usted está diciendo y 

así poderlo compartir entre todos porque la explicación es muy buena la que 

dio la de los casos de los contactos estrechos y que la gente no lo entiende, 

por lo tanto no se si eso se podría hacer o ustedes como salud y poder 

compartir con todos nosotros y nosotros replicarlo a la comunidad 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Si por supuesto nos vamos a dedicar a ser verdaderos capsulas o algún 

modulo casi tipo argirismo cosa que se pueda entender fácilmente y uno los 

pueda llevar y compartir y pasa nosotros es importante entre más 

información mejor verdad, es decir no es tener simplemente una comunidad 

sana si no también educada en todo en cuenta de salud y eso ayuda mucho a 

al auto cuidado y se acoge ahí vamos a preparar cosas pequeñas en capsulas 

donde uno puede entregar algunos tips  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Se agradece, bien gracias director pasamos al punto seis Pronunciamiento 

otorgamiento de comodato de porción de terreno municipal, según Ord 

N°11. 

Ese ordinario al parecer se mandó a todos, todos están claros que es la 

porción de terreno. ¿concejales? 

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

No, no me queda claro a mi 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Esto tiene que ver con el tema de la fundación Minga  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

A mí no me queda clara la historia de la Fundación Minga y porque no se no 

conozco la Fundación, algo de la historia de la fundación y porque en ese 

sector y pedir y cuál es el proyecto ludoteca quien presenta, pero no hay 

mayores antecedentes que eso   

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Si nos pudieran explicar sería fantástico 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

María Liliana hay alguien que nos pueda dar alguna explicación sobre el 

tema 
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Disculpa María José te doy altiro la palabra  

 

SECRETARÍA MUNICIPAL  

Concejal yo tengo en mis manos el ordinario N°11 de la dirección de Jurídico 

en este minutos don Patricio Anders está de alcalde subrogante en una 

reunión con el Intendente por lo tanto yo también estoy subrogando al 

Jurídico en esta reunión y lo que puedo contarles que este tema lo vio don 

Jorge Dinamarca y el informe que hace Jurídico que ustedes tienen hace 

referencia que esta fundación había pedido inicialmente un usufructo para 

poder colocar ahí una ludoteca el equipamiento de la población RPC por el 

objeto de poder instalar ahí y en consideración de que ese terreno tiene una 

prohibición de entregarlo en usufructo por lo menos hasta seis meses más y 

habiendo hecho una subdivisión de ese terreno esta porción se solicita por la 

misma prohibición la alternativa es entregarlo como dato que no es un 

grádame verdad y una vez que se cumpla el plazo se dará en un  

usufructo. En relación con la fundación por la cual preguntan la Fundación 

Minga yo no sé en este minuto la directora de Dideco o alguien tiene 

conocimiento de ella porque en relación a la fundación yo no tengo los 

antecedentes como para poderles informar, si lo que corresponde como les 

decía como factor como dato sí, pero de la fundación en si no lo tengo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Disculpa primero me pidió la palabra la María José y después la directora de 

Secplac  

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Y después a mi 

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Gracias presidente, nosotros tuvimos una exposición de la fundación 

bastante completa no recuerdo quienes estuvieron presentes y a manera de 

resumen quizás vendría comentarles que en Chile uno de cada cuatro niños 

vive en situación de pobreza y un 51% chilenos menores de dieciocho años 

vive en situación de hacinamiento con la pandemia la salud de mucho de los 

niños se ha visto mucho más afectada, estudios dicen que antes de los siete 

años los niños debería jugar 15 mil horas y solo están jugando 6 mil horas, 

la ludoteca está enfocada en la infancia y culla emoción es poner a 

disposición espacios públicos seguros en lo que puedan jugar y tener su 

tiempo libre en actividades positivas donde podrán reforzar sus valores y 

herramientas para desarrollarse de manera saludable de esta manera el 

proyecto viene a beneficiar no solo a los niños sino también a sus  
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familias. Se entregarán talleres didácticos y creativos el grupo de monitores 

muchos son voluntarios se podrían dar talleres de cocina, huerta, arte, lectura 

y música el estudio que nos entregó la Fundación Minga y que nos hizo legar 

a través de mail la secretaría municipal nos dice que podría llegar a beneficiar 

a 4 mil niños del sector de Los Troncos, San Andrés, “confuso”…, Villa 

Primavera, RPC de los cuales 1.946 niños tienen entre cero y ocho años. Se 

trabaja en una alianza con que el municipio apoya con el territorio con el 

otorgamiento del terreno el financiamiento coloración “confuso”….  o ONG 

los voluntarios vienen de la academia o personas que quieran contribuir con 

esta misión un excelente ejemplo no se si lo conocen lo tenemos una ludoteca 

de Valparaíso. 

Es un resumen de lo que se nos presentó en el concejo anterior  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Yo quiero aclarar algo bien importante cuando la concejal dice que se envió 

desde secretaria municipal, ojo que en la secretaría municipal llega toda la 

correspondencia yo la redistribuyo eso no significa para aclarar que yo dije 

que no tenía conocimiento de la fundación de hecho que yo allá revisado esa 

fundación no tenga los antecedentes de la organización en si ya para que 

quede claro  

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

No se de alguna manera llego a través de secretaría no se dé donde  

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

María José donde va quedar ubicado esto 

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

En el recinto de la  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

En el centro de la juventud ese sector  

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Claro  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Donde está la casa la juventud  

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Se va a construir algo nuevo o algo ya usado  
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CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Los que escucharon se hace una construcción sustentable  

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Allá  

 

DIRECTORA SOLEDAD RUBIO 

Una auto construcción  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Le vamos a dar la palabra a la directora de Secplac, para que nos explique 

por favor  

 

DIRECTORA SOLEDAD RUBIO 

Efectivamente esto se hizo llegar desde alcaldía porque hace mucho tiempo 

los concejales nos reunimos para presentarles este proyecto la Fundación 

Minga bueno la concejal María José Aguirre bien explico de que se trata este 

proyecto es una auto construcción en esta construcción que también 

participan los usuarios de la biblioteca, de la ludoteca perdón es un grupo de 

arquitectos este proyecto nace el año 2012 luego del incendio de Valparaíso 

les voy a mostrar las imágenes que tengo yo que son las mismas que nos 

presentaron yo sé si lo recuerdan pero estuvimos presentes cuando vino la 

Fundación Minga acá a presentar la ludoteca existen tres en la región hay 

una en Valparaíso otra en Hijuelas, la de Hijuelas fue la última que se 

construyó se las quiero mostrar porque quedo bien bonita y fue con 

participación de la comunidad se supone que es un espacio que los niños van 

a ir a estudiar también y reciben apoyo de los ramos que los alumnos tienen 

mayor problemas efectivamente los datos que dio la concejal María José son 

los datos que ellos estudiaron y que con ellos los presentan al proyecto al 

municipio si ustedes ven pero se ve pequeñita la ludoteca de Valparaíso que 

fue desarrollada el año 2014 después del incendio, ahí está la de Hijuelas, 

ahí está la de Hijuelas que también es muy linda porque es con material auto 

sustentable eso es lo que les puedo comentar en las reuniones que yo estuve 

con la Fundación Minga en la que participamos otros directores y en algún 

momento nos reunimos con los concejales yo no se si se acuerdan fue hace 

mucho tiempo eso si 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Te puedo hacer una pregunta  

Eso fue una reunión de comisión porque no fue una reunión de concejo  
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DIRECTORA SOLEDAD RUBIO 

No si fue una reunión de comisión  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Claramente porque la Fundación Minga yo no la conozco  

 

DIRECTORA SOLEDAD RUBIO 

No sé qué fecha fue concejal, pero efectivamente ahí se le entrego esta 

información y es el mismo documento que tengo yo 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Pero quiero pedir para aclarar una reunión de comisión no fue una reunión 

de concejo porque es primera vez que llega no la conocía y ahora estoy 

leyendo en internet de la fundación   

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

María Liliana nos puede aclarar si fue a través de una comisión o de un 

concejo quizás extraordinario no me acuerdo. 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Es super importante precisar que no es lo mismo tienen una importancia y 

una relevancia jurídica diferente las reuniones de comisión no son 

voluntarias ni manifestación no es un órgano resolutivo y tampoco que 

compongan de los acuerdos que se toman y tengan validez, es super 

importante eso solo aquello que se ve en concejo legalmente constituido ya 

sea extraordinario u ordinario son vinculantes por los tanto en concejo 

municipal que yo estado salvo que se hubiese visto del 22 de noviembre al 

11 de diciembre pero eso es otro cosa pero en los que yo estado no se ha 

tratado seguramente en alguna reunión de comisión ahí debería estar a modo 

de información enterados aquellos concejales que participaron no en el 

concejo en pleno por eso es importante aclarar y segundo como bien dijo la 

directora de Secplac este fue un correo de alcaldía y no de secretaria 

municipal por ende la composición la certificación de la vigencia de todo lo 

de la fundación no es materia de este secretario municipal conozca eso es 

importante tenerlo claro lo que si yo tengo el informe del director de jurídico 

que da a conocer las condiciones con las cuales se pide este pronunciamiento 

para otorgarle el cómo como dato esta porción equivalente a 654,2 metros 

cuadrados de este terreno fusionado a esta organización  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Por 20 años, no sale acá en el acuerdo en el pronunciamiento sale como dato, 

pero no dice 20 años, pero acá en el informe que entrega jurídica dice 
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pronunciamiento para el otorgamiento como dato con un plazo de 20 años 

de una porción equivalente a 654,2 metros cuadrados del nuevo terreno 

fusionado individualizado como lote ccz ubicado en calle José Yáñez sin 

número por parte de la Ilustre Municipalidad de Concón en favor de la 

Fundación Minga 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Presidente  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal Orfali 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Tengo problemas de internet no veo a nadie en las cámaras los veo a todos 

apagados pero yo encuentro que de lo que alcance a leer de internet de la 

Fundación Minga que es una fundación que muestra todo con una visión y 

una misión que va dirigida a los niños claramente eso es muy positivo y tiene 

actividades lo que pasa es que me cuestiono ahora que nosotros tendríamos 

que ceder un terreno a 20 años forma como dato la figura como dato pero 

quien se hace cargo de esta fundación cuantas veces abren la ludoteca, quien 

va financiar los juego de la ludoteca, va estar abierta todos los días horario 

de la tarde, quienes son cuando hablan ahí que está formado por un grupo de 

arquitectos quienes son hay una cara visible uno podría conocer a alguien 

especifico porque lo que leí nace el 2014 después del incendio, se ven las 

fotos muy bonitas y la verdad que creo que el objeto de su fundación su 

objetivo principal es muy noble y cuales son Soledad si usted tiene de 

información de las experiencias de lo que se a dado “confuso”…. por 

ejemplo, porque si vamos a dar como dato un terreno para una construcción 

como va quedar quien financia todos esos juegos quien se hace cargo como 

se abre, porque yo conozco de cerca la Fundación Mas que viene a Concón 

hace diez año ya que está en dos sectores de Concón los días viernes funciona 

esta super claro cómo funciona esta fundación pero como va funcionar la 

Fundación Minga en Concón teniendo la casa construida, que condiciones 

ponen o que necesitan eso quería saber porque me quedo super claro la 

historia de la fundación  

 

DIRECTORA SOLEDAD RUBIO 

Nosotros nos reunimos con el grupo de profesionales bastante jóvenes la 

experiencia que ellos han tenido de las tres ludotecas que estaba funcionado 

ellos las tienen abiertas del lunes a viernes en un horario de oficina esta 

abierta todos los días porque el objetivo es los niños no se queden todos los 

días solos de disminuir el riesgo de estar expuesto las poblaciones 
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vulnerables cuando sus padres y madres salen a trabajar ese ese el objetivo 

de la fundación y el cuidado de la infancia tienen distintas actividades ellos 

la hacen con voluntarios tienen actividades por ejemplo como huertas 

orgánicas, actividades académicas, actividades con psicólogos el 

funcionamiento de esta fundación de esta ludoteca no implica un gasto para 

el municipio de forma mensual ni periódica y se financian con otros fondos 

con búsqueda de voluntarios lo único que las dos veces que yo me reuní que 

fue hace bastante tiempo que es el lugar donde poder desarrollar esta 

“confuso”….. es más, tenían un financiamiento de una ONG extranjera que 

ellos venían a plantear para la construcción de esta ludoteca, pero el 

funcionamiento totalmente una vez está en marcha y como va a operar es la 

responsabilidad de la fundación y ellos a demás lo hacen con voluntariado  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Ya y esto queda dentro del centro comunitario y va a estar abierto y esto los 

voluntarios lo van a buscar en Concón o eso no lo dicen o lo traen externo o 

de banco  

 

DIRECTORA SOLEDAD RUBIO 

Ellos son un grupo de profesionales que llegan con un funcionamiento con 

esta ludoteca ellos no van a buscar un grupo de voluntarios efectivamente en 

Valparaíso en el Cerro Merced había una especie de jardín que cuidaba a 

niños mas pequeños y las mismas mamas sigan rotando para cuidar y las 

otras mamas salían a trabajar y ocupaban este espacio comunitario. La idea 

es lo que ellos nos explicaron en reunión que la ludoteca va cumplir en el 

fondo un lugar de “confuso”…… donde los niños van a estar cuidados 

evitando que estén en su casa  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

La “confuso”…… del pensamiento, si eso esta super claro lo que me hace 

un poco de ruido dentro del centro comunitario que son tantas las 

fundaciones no se sabe quiénes son quien está a cargo, quien es el director, 

quien esta a cargo el nombre es un grupo de arquitectos eso es lo único que 

aparece quien es el director ejecutivo de esta fundación no se si se sabe algo 

mas  

 

DIRECTORA SOLEDAD RUBIO 

Esta fundación de su organigrama debe tener una directiva pero son 

profesionales jóvenes de entre que creo que lo máximo 37 y bajo 

“confuso”… 

 

 



22 

     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Quien es el que va a firmar quien es el que pone la cabeza  

 

DIRECTORA SOLEDAD RUBIO 

Nosotros nos reunimos quienes crearon la fundación son ese grupo de 

arquitectos que les menciono con quienes nos reunimos quienes nos vinieron 

a presentar el proyecto están asesorados de parte del equipo de sociólogos 

no es que exista detrás de esta fundación algún directorio mayor no esta es 

una fundación   

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Hay un ejecutivo hay un nombre con quien “confuso”…. 

 

DIRECTORA SOLEDAD RUBIO 

Todos me quieren decir algo 

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Hay muchos micrófonos encendidos… “ruidos”……. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Vamos apagando los micrófonos, María Liliana levanto la mano, María José, 

Marcial para que nos vallamos ordenando un poquito y apagar por favor los 

micrófonos  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Yo iba a sugerir señor presidente que aquí hay un informe de jurídico esta la 

posibilidad que, si se pueda dar, pero frente a las dudas yo creo que a lo mejor 

y mas conveniente  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Es poder sacarlo de punto de tabla  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Y hacer una reunión de comisión o una extraordinaria solo con este punto y 

donde se pueda traer el convenio que se suscribió de colaboración la 

municipalidad con dicha organización y todos los antecedentes de la 

organización, porque sería mejor traer el convenio para así “confuso”….. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Porque nos vamos a llevar todo el concejo con la explicación, no se si están 

de acuerdo señores concejales de sacar del punto de tabla y llevarlo a una 

reunión extraordinaria “ruido”….. 
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CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

¿Quisiera tomar la palabra por favor, puedo hablar? 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si María José hable no mas  

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Gracias señor presidente, quería especificar es una reunión que convoco el 

alcalde donde estuvieron todos invitados no fue comisión fue reunión fue el 

13 de octubre del 2020 asistió Carolina Moras que es la directora de la 

fundación, Juliana de Rosas que viene del sector privado, Sergio Carrasco 

que es de la Universidad Católica de Valparaíso, Consuelo Romano que es 

de la ONG que la América solidaria, el Alcalde Sumonte, Adriana Marinetti, 

Jorge Valdovinos, Marcial Ortiz y quien habla además Soledad Rubio y 

Rodrigo Ulzurrum  

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Presidente  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal Ortiz 

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Yo justamente iba a decir lo mismo me acorde de la reunión que tuvimos con 

ellos vía zoom me parece muy buena la idea pero lo cierto que se día no 

completamos nada fue informativa fue muy buena información yo creo que 

el proyecto es muy bueno a demás los jóvenes y nuestros niños de todos los 

sectores que María José nombro pero lo importante aquí es poder ver el 

convenio, poder ver más adelantado el proyecto antes de botarlo porque esto 

pasamos de una conversación informativa a la votación yo creo que aquí falto 

un par de reuniones más o enterarnos de la información que corresponde así 

que yo también opino que se debe sacar o llevar a un concejo extraordinario, 

una comisión o llámese como se quiera pero tener mas información en la 

mano  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Haber, Cristian concejal adelante 

 

CONCEJAL SR. CRISTIAN CARVAJAL 

Gracias señor presidente, en relación a este terreno que se quiere entregar, la 

verdad yo conozco algo de la fundación los conozco del incendio de 
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Valparaíso me parece que es una buena institución pero sacando del tema a 

quien se le entrega a mi yo también tengo una pequeña apreciación a los 

como dato, por lo general lo como dato son por 20 años y los terrenos en la 

comuna son escasos y la verdad yo no sé si tenemos algún orden 

“confuso”…. sí hay otras solicitudes de como dato que puedan existir otras 

fundaciones o mismas organizaciones de la comuna que también requieren 

un terreno votar un como dato así yo creo que esta medio confuso y menos 

para mí que no conozco más allá del proyecto pero si me gustaría para poder 

votar un como dato ver si existen otras peticiones en la comuna para si los 

concejales cual es la calidad y podamos saber si existen más peticiones para 

poder determinar cuál es la mejor y definir un bien inmueble que son tan 

escasos en nuestra comuna eso es super importante que nosotros sepamos 

porque no conozco si hay otro petición quizás esta es la única no se  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

No tengo antecedentes  

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

“confuso”….. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal Ortiz por favor le vamos a dar la palabra y responderle, vamos a 

dar la palabra a través de María Liliana al concejal Carvajal, después 

concejal Adriana Marinetti, después el concejal Ortiz y después María José 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Yo también asistí a esta reunión y hay que tener en cuenta que también es 

importante que este grupo de personas se están acordando de nuestros niños 

de Concón, con los niños con problemas entonces yo creo que lo que venga 

para nuestros niños a educarlos, entretenerlos, a formarlos es interesante ahí 

yo creo que va todo ese grupo porque yo se todo el trabajo que hacen y creo 

que no hay otro organización que haga lo mismo, yo creo que es una 

oportunidad de nuestros niños, los niños de las poblaciones que no tienen 

entretención más que las canchas de fútbol los juegos que están en una u otra 

plaza algunos no bien tenidos tampoco si no yo creo que es importante 

cuando los van a culturizar los van a ayudar a formarse no solo van a recibir 

la formación “confuso”..  si no que una formación mucho mas integra con 

profesionales psicólogos gente preparada entonces yo creo que cuando uno 

le ofrecen para decir la palabra paquete tan amplio hay que pesarlo muy bien 

escucharlo. Los niños de Concón necesitan entretención para sus horas libres 

eso es lo que nos hace falta organizaciones nos ofrecen lo mejor para nuestros 
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niños de verdad así que ojalá hagan una reunión este voto sea favorable para 

este grupo de organización que van a favor de nuestros niños nada más 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal Marcial después y después María José 

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Yo creo presidente que la votación no va ser desfavorable aquí yo también 

me gusta mucho estos proyectos que dan protección a nuestros niños, les dan 

mejor educación el tema es que hay que conocer el proyecto que se va firmar 

solamente eso como tal como dije hace un rato pasar de una reunión que 

conocimos el proyecto y pasar a una votación es muy rápido estudiar un poco 

más los documentos y llegar con una votación más clara a un concejo solo 

eso  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal María José 

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Yo la verdad que estoy bien sorprendida porque la reunión nos dio una 

información bastante amplia lamento que no hayan podido asistir todos, salí 

con a sensación de que incluso si no me equivoco el alcalde le dijo que iba a 

ver el terreno para llevarse a votación, a mi me extraña muchísimo de lo que 

se está hablando hoy día y quiero que sepan que hay comunas que están en 

lista de espera para que esta ludoteca con financiamiento para hoy día pueda 

realizarse en cualquier otro lugar y nosotros nos vamos a dar el lujo de decirle 

a 4 mil niños no vamos a esperar una semanita mas para ver si alcanzamos a 

leer los papeles la verdad que por favor quiero llevar a votación si este punto 

se rechaza o no  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Yo también pienso lo mismo y que llevemos a votación ahora  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Yo considero de lo que están exponiendo los demás concejales y también 

comparto lo que dice el Sr. Carvajal es a modo de información y que también 

se entere que hay solicitudes de como dato de otras entidades yo lo podría 

llevar a votación la idea que todos quedemos conformes y también estoy 

viendo 

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Por favor llevar a votación si se retira o no por favor  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

O sea, la votación si la sacamos del punto de tabla, llevamos dos votaciones 

seria para la próxima semana eso sería verdad 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Yo creo que no hay ninguna cosa para los niños  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Quiero hablar  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

No la veía concejal Gabriela Orfali 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Yo asumo que plantee todo el cuestionamiento porque yo no pude ir a la 

reunión del 13 yo tengo super buena memoria por lo tanto Fundación Minga 

tengo claro que yo no lo había escuchado entonces hice todas las preguntas 

y cuando los concejales y directivos hablaban busque en internet quien es la 

Fundación Minga que la verdad es que para ceder el terreno hay que tener 

información porque es dar un como dato por 20 años. A mí me parece en mi 

área de profe, “confuso”, todo lo que es relacionado desarrollo cognitivo 

como proteger a la infancia como hacer real que los niños puedan ahora 

desarrollar al máximo sus capacidades eso a mí me parece fantástico, que el 

financiamiento está listo me parece mejor que esto no sea un costo mayor 

que como dato que la municipalidad tiene de como dato del terreno me 

parece muy bien porque a mí no me pareció bien y quiero que quede super 

claro que aquí no habían antecedentes porque yo no tenía los antecedentes 

entonces cuando uno tiene que pronunciase tiene que tener los antecedentes 

a la vista y como hubo una reunión y en esa no estuvimos todos porque así 

es la vida uno no tiene el horario 24 siete y poder estar en todas las reuniones 

de la municipalidad yo no tuve esa información pese a eso yo voy a votar a 

favor de la sesión del terreno y voy a votar a favor de la construcción y voto 

a favor de aquello que venga en pro de la infancia pero si creo que la 

presentación fue un poco desordenada y con escasa información o saltarnos 

de la reunión que hubo hace unos meses que en el cual no todos pudimos 

asistir, y muy bien dar los nombres porque cuando uno habla de 

informaciones porque ahora todos crean fundaciones todos crean ONG pero 

uno tiene que saber que viene detrás de la fundación se dieron los nombres 

yo conozco tres personas de ahí y me merece su confianza por lo tanto 

sumado eso yo voto a favor y ojala le den prioridad a ese proyecto a esa 

sesión de como dato ojala “confuso”… mi voto que se vote que hoy se vote 

la sesión del terreno 
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CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Entonces votémosla  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ya entonces vamos escuchando ya las opiniones de cada uno de los 

concejales y viene como punto de tabla y como la mayoría no está de acuerdo 

de retirarla de punto de tabla por lo tanto la vamos a llevar a pronunciamiento 

como corresponde. 

Punto número seis Pronunciamiento otorgamiento de comodato por 20 años 

de porción de terreno municipal, según Ord N°11 en votación por aprobación 

en votación, ¿obtención va a haber? 

Una obtención y seis aprobados   

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Presidente no puede haber seis votos aprobados porque son solo cinco  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

O si está bien si son solo cinco, por la aprobación y porque la obtención   

 

CONCEJAL SR. CRISTIAN CARVAJAL 

Presidente yo me abstengo a la votación básicamente porque yo no tuve 

ningún conocimiento como aun no asumía como concejal es por un tema de 

desconocimiento del proyecto y no es porque este encontrar de la fundación 

y quiero dejar eso bien en claro  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Se puede abstener en una situación como esta porque las abstenciones no 

tienen ningún tema parentesco o los pecuarios podemos como concejales 

obtenerlo en esta situación 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Se puede obtener en las condiciones que estaba diciendo, lo puede rechazar  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Concejales seamos super ordenados y responsables porque acuérdense que 

todos ustedes tienen responsabilidad cuando ustedes están tomando acuerdo 

pueden tomar libre y voluntariamente con o sin antecedentes pero después 

no se olviden que el mismo nivel de exigencia que hacen para uno tienen que 

hacerlo para todos, es super importante tener claridad en eso y por eso yo 

hice el alcance hace un rato que no están los antecedentes que no están los 

antecedentes de la directiva vigente, el certificado de personalidad jurídica 

yo hice todo un alcance pero aun asi ustedes tomaron un acuerdo yo soy 
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ministro de fe me quedo como jurídico en este minuto con mi conciencia 

tranquila porque le hice el alcance. En relación al concejal Cristian Carvajal 

presidente mi opinión es como director de jurídico subrógate en este minuto 

efectivamente la obtención como bien dijo la concejal Gabriela Orfali es solo 

en los casos que uno tenga un interés pecuniario o moral en los temas lo que 

corresponde concejal como usted muy bien voto es rechazar ya porque por 

falta de antecedentes que no tuvo a la vista al tomar la decisión eso es 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

María Liliana secretario, lo que usted está explicando de unos antecedentes 

que no han pasado por usted yo creo que estamos dando esta votación dando 

fe de lo que entrego el director don Patricio Anders el director de Asesoría 

Jurídica nosotros a base del informe del asesor jurídico estamos votando si 

hay algún antecedente que falte ya no sería responsabilidad de nosotros ya 

que nosotros nos basamos y confiamos en lo que el no esta trayendo en el 

informe  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Antecedentes que se deberán solicitar al momento de la celebración del 

convenio o sea queda sujeto a solicitud de todos los antecedentes de la 

organización  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Me parece 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Muy importante, me parece que es super importante lo que Liliana está 

estableciendo y quiero que quede grabado mi argumento yo doy fe y voto de 

buena fe sobre los antecedentes que hoy día se presentaron vía mail así que 

antes de una firma cualquiera yo solicito super revisado lo papeles que debe 

presentar la fundación para poder llevar a ser efectivo ese como dato  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Doy lectura al acuerdo señor presidente acuerdo número seis se aprueba 

otorgar por como dato por 20 años a la Fundación Minga Valpo de la 

propiedad que se encuentra inscrita a fojas 451, a 451 vuelta N°3.992 del 

conservador de bienes raíces de Concón por un plazo como dije de 20 años 

correspondiente al lote ccz ubicado en la calle Yáñez sin número porte de la 

Ilustre de la Municipalidad de Concón quien es el dueño de la Fundación 

Minga Valpo de una porción de terreno de 654,2 metros cuadrados que 

corresponde a un terreno individualizado ya para hacer entrega de este como 



29 

     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

dato en votación, la votación quedo en ciento votos a favor y un rechazo del 

concejal Cristian Carvajal por las razones que expuso se aprueba 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Se aprueba, numero 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Seis  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Yo quisiera decir una cosa  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal Marinetti 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Yo creo que lo que paso no vuelva a pasar porque uno va a las reuniones se 

junta con personas entidades y da la cara por todos los concejales yo se que 

algunos no pueden le puede pasar a mi a cualquiera por alguna enfermedad 

etc habría sido horrible que nosotros habríamos salido hoy diciéndole que 

íbamos a pensarlo cuando ya habíamos pasado por jurídico de verdad yo creo 

en alguna parte el hilito está muy delgado que no nos vuelva a pasar porque 

nosotros no podemos que estas fundaciones que se vayan a otras comunas 

ellos hoy día van a ser mucho más grande que un acuerdo que montón de 

cosas pero ponernos de acuerdo nosotros ellos lo que van a ser a nosotros 

por los niños que es lo más importante y a esas personas no hay que cerrarles 

las puertas yo creo que a cualquier organización que nos vengan a ofrecer 

algo para los adultos mayo, niños etc tenemos que ser fuertes y saber que 

tenemos esas realidades que el municipio a veces no las cubre y esta es la 

oportunidad de darle eso a nuestros niños que necesitan en verdad eso nada 

mas 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Bien pasamos al punto N°7 pronunciamiento renovar patente alcohol según 

Ord N°1 año 2021, el informe le llego a cada uno de ustedes patente N°, es 

la patente del Club de Yates Higuerillas ese es María Liliana, ordinario N°1 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Si señor presidente la Srta. Evelyn quien puede explicar este ordinario    
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Se encuentra Evelyn verdad 
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DIRECTORA EVELYN ARIAS 

Buenas tardes el Ord N°1 trae cinco patentes de alcohol quienes presentaron 

su documentación fuera del plazo, la documentación que ellos presentan es 

el certificado de antecedentes, la declaración jurada y la opinión de la junta 

de vecinos en este documento están en la parte de observación la 

fundamentación del porque por qué cada uno de ellos presentaron la 

documentación fuera del plazo, son cinco patentes del alcohol donde está el 

Club de Yates Higuerillas, Carlos Alberto Tapissier, Gastronomía Criolla, 

Gastronomía Sushi hame y Comercializadora Agrícola ADF  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Podríamos ver de a uno 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Vienen de a uno los acuerdos  

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Hay que votarlos de a uno 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Leyendo de una hay que votarlos de a uno 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

María Liliana vamos a llevar a pronunciamiento según lo que sale en la tabla 

el punto siete que el es pronunciamiento de renovar patentes de alcohol según 

el Ord N°1 y ahí estaría la patente que es de Club de Yates Higuerillas y la 

votamos uno a uno como lo están pidiendo los concejales  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Presidente lo ideal es votar las cinco juntas como la hicimos como en el otro 

gran numero que renovamos y yo tomo el acuerdo como se los mande 

separado roll por roll lo importante para que les quede claro que el 400093 

el Club de Yates Higuerillas, el 490298 Carlos Alberto Tapissier que es el 

restaurant, el 490305 Gastronomía Criolla y Compañía Ltada, Gastronomía, 

Boca Bar 490322 es Gastronomía SushiHame que es sushi, el 490324 

Comercializadora Agrícola ADF ltda  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Bien estamos de acuerdo señores concejales en votar como nombro la 

secretaría municipal para hacer un solo acuerdo no mas  
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SECRETARIA MUNICIPAL 

Viene como un solo punto no mas  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si pronunciamiento renovar patente alcohol según Ord N°1 año 2021, eso 

nada más, bien por la aprobación en votación  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Yo estoy preguntado si el Club de Yates tiene un problema para que me den 

papel  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Acá dice que el Club de Yates las observaciones fue presentado por los 

socios y fue complicada la declaración jurada eso es lo que entrego el Club 

de Yates y todo lo que se está trayendo a pronunciamiento lo que informo la 

secretaría municipal y que están cumpliendo con la normativa pero que están 

presentando en fuera de plazo 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Ya, eso también decir que todos los demás se apuran de hacer también las 

declaraciones bueno de una u otra cosa de repente no pueden presentar sus 

papeles y hay que aplaudir a los que cumplen las fechas porque hay que ser 

rigurosos cuando uno recibe estos papeles  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Por lo que tengo entendido que todos están cumpliendo, aunque llegaron 

después de las fechas por eso se trae a pronunciamiento y por eso se está que 

lo aprobemos o lo rechacemos por lo tanto repito que el punto N°7 lo 

llevamos a pronunciamiento a renovar patentes de alcohol según Ord N°1 

año 2021, por la aprobación en votación 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Unánime señor presidente se aprueba  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Número de acuerdos 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Número siete 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Punto ocho: pronunciamiento no renovación patente alcohol según Ord N°2 

la secretaría de finanzas año 2021, este es el N°2 lo tienen todos esta seria 

Cervecería Chile S.A. Camino Internacional N°12555, dice no funcionaran 

con la patente de alcohol retiraran la propaganda de letreros de alcoholes por 

lo tanto ellos están solicitando es así María Liliana  

 

DIRECTORA EVELYN ARIAS 

Alcalde si la empresa Cervecería Chile no trajo la documentación y los 

inspectores fueron a visitarlos y ellos manifestaron no están vendiendo 

alcohol por lo que no van a renovar la patente también van a sacar los letreros 

que tiene con publicidad de alcohol y se van a quedar con una patente 

comercial 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

¿Limitada? 

 

DIRECTORA EVELYN ARIAS 

No esta no es limitada, es ilimitada  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Eso quiere decir que tenemos una patente de alcohol más ahora sin dueño  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Es ilimitada  

 

DIRECTORA EVELYN ARIAS 

Es ilimitada la puede sacar en cualquier momento  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Entonces la llevamos a la aprobación  

Punto ocho: pronunciamiento no renovación patente alcohol según Ord N°2 

la de la Daf 2021 por la aprobación en votación  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Unánime aprobación número ocho 

 

“Ruidos”  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Tenemos el punto número nueve pronunciamientos contratación de quinto 

camión periodo estival 2021 a Cosemar, según Ord N°148, esto lo tienen 

todos verdad, concejal María José  

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE  

Presidente como todos los años voy a volver a recalcar el punto del camión 

de basura quiero enviar la señal de la mirada contraria a este camión y 

poder pensar en la contratación un camión que logre sustituir al que recoge 

la basura teniendo hoy la dirección de medio ambiente comenzar a trabajar 

en el corazón de los residuos tanto en el borde costero, espacios públicos, 

playas y restaurant como se está haciendo en el reciclaje a domicilio y en la 

pronta operación de reciclaje ya anunciado anteriormente más que pensar 

en cuando estaremos horrando o no el veneficio será para el medio 

ambiente y nuestra calidad de vida es lo que digo todos los años en la 

contratación de este camión y quiero reiterar para aprovechar la 

oportunidad de esta excelente dirección de medio ambiente que tiene hoy la 

municipalidad  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Bien alguien más, concejal Adriana Marinetti se escucha muy bajo 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

El valor que nos manden de estos tres meses, esa es mi pregunta  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Esta por ahí la directora de medio ambiente  

 

DIRECTORA CAROLINA COLOMA 

Si presidente, respondiendo su pregunta mensual es esto durante enero y 

febrero según las bases de la propuesta son $7.776.976 mensuales sin IVA 

no se si le respondo su pregunta concejal Adriana 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Te hago otra pregunta mía son camiones nuevos, y que tipo de camión se 

exige  

 

DIRECTORA CAROLINA COLOMA 

Espéreme que estoy con el encargado para que pueda responder esa 

consulta  
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SR. GUSTAVO MARTÍNEZ  

Podría ser tramitado por viendo poder cumplir con las exigencias técnicas 

de la licitación  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Pero la licitación técnica dice que son camiones nuevos por cuanto de 

antigüedad 

 

SR. GUSTAVO MARTÍNEZ  

Haber déjeme revisarlo, tienen que ser del año 2015 mínimo  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Y estas personas al formar el contrato y si se les significa perder un 

camión, el camión el único vamos a contratar ellos tienen que reponer el 

camión de inmediato  

 

SR. GUSTAVO MARTÍNEZ  

Si  

 

DIRECTORA CAROLINA COLOMA 

Si una vez votado concejal y tal como dice en el oficio y revisado por el 

alcalde lo solicitamos para comienzo del 15 de enero  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Entonces al tener si ellos quedan en pana, ellos tienen que reponer 

inmediatamente el servicio del otro camión  

 

DIRECTORA CAROLINA COLOMA 

Si por las bases si  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Esa es mi pregunta gracias 

Porque no marzo incluido y siempre es enero y febrero porque en enero 

nunca empezamos altiro  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Por la pandemia 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Si empezamos el 15 de enero podría ser hasta el 15 de marzo eso me refiero 

yo  
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DIRECTORA CAROLINA COLOMA 

O sea, si esta la situación en base a ejercer el trabajo para marzo podemos 

hacer un oficio nuevo solicitando y se puede llevar después a votación 

como hacer una ampliación del servicio  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Porque uno cuando contrata por dos meses “confuso-ruidoso”…..  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ya está la explicación que se puede hacer una ampliación de contrato si es 

que es necesario  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Que sea dos meses 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si es que no podemos ahora si están pidiendo dos meses para que poder 

tres meses si es que el camión no va tener uso  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

O dos meses a mediados de marzo  

 

“Ruidos-confuso” 

DIRECTORA CAROLINA COLOMA 

Concejal usted se refiere que sea del 15 de enero al 15 de marzo  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Claro 15 de enero 15 de marzo un mes, son dos meses  

 

DIRECTORA CAROLINA COLOMA 

Son dos meses, en el decreto se podría modificar para llegar hasta el 15 de 

marzo  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Si así seria dos meses  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Es super importante preguntar a quienes hicieron esta licitación el plazo 

que se puede porque nosotros no podemos por la vía de los acuerdos estar 

cambiando los articulados de las bases este quinto camión está regulado en 

un requisito licitatorio que sería super importante tener claridad bajo qué 

condiciones por lo tanto quienes fiscalizan administran el contrato por 
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favor aclaren porque no es antojadizo y tampoco es el plazo que nosotros 

establezcamos tiene todo el derecho  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Si, si es la observación que yo hago 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Si concejal usted tiene todo el derecho, pero es importante tener claridad 

que nos permitan las bases que esto es un aumento de una concesión de la 

temporada de verano de la contratación de un quinto camión  

No sé si me podrían ayudar Francisco te acuerdas  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Acá dice disculpa María Liliana, municipio excepcionalmente de acuerdo 

la disponibilidad presupuestaria podrá contar un quinto camión recolector 

de residuos domiciliarios con cajas compactadora de 19 metros cúbicos con 

personal incluido con el objeto de reforzar el servicio durante la época 

estival comprendida entre el 1 de enero y el ultimo día del mes de febrero 

de cada año entonces esto se debería haber tomado “confuso”…. 

Estaba leyendo lo que decía acá 

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Presidente  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal Ortiz 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Carolina le doy la palabra altiro  

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Se justifica la traída de un quinto camión en circunstancias que la comuna 

está en cuarentena los fines de semana y el día de semana hay menos gente 

a lo que tenemos en verano  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En lo personal concejal por lo que yo he visto Concón, aunque este en fase 

dos o en cuarentena la cantidad de gente que tenemos en este momento en 

la comuna da para tener el quinto camión porque de verdad hay mucha 

basura en todos los sectores por lo tanto es lo que he visto personalmente, 

pero quiero que la directora Carolina lo explique también  
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DIRECTORA CAROLINA COLOMA 

Presidente sumándome a sus palabras y respondiendo a lo del concejal 

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Metros cúbicos  

 

DIRECTORA CAROLINA COLOMA 

Voy a dar ciertas estadísticas por ejemplo en el año 2019 tuvimos más de 

18 mil toneladas y en el 2020 sumamos más de 19 mil entonces hubo un 

aumento en comparación a otros años en más de un 5,2% y bien también 

considerar los últimos tres meses del año 2020 donde tuvimos un aumento 

en más de un 10,8% finalizando en diciembre con una taza de aumento de 

un 9,4 entonces va subiendo el aumento de recolección de residuos por eso 

se nos hace imperante poder ejercer esta solicitud de acuerdo a las bases del 

quinto camión y poder cumplir con la recolección de la comuna  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Disculpa  

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Sería interesante podría hacer un estudio a lo que propone la concejal 

Adriana Marinetti de mantenerlo hasta el mes de marzo  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Lo explico la secretaria municipal está estipulado en las bases y no 

podemos salirnos de las bases se adjudicó la empresa con esas bases, eso es 

lo que dijo María Liliana Verdad, estamos claros 

Lo que si quiero dejar claro antes de llevarlo al pronunciamiento  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Si presidente 

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Entonces no va a ser por 60 días 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

No se puede tienen que adjuntarse solo el febrero la verdad que estos días 

ya se perdieron porque no pueden alterarse lo que las bases establezcan 

hasta el 28 de febrero hasta que las bases establecen  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Disculpa María Liliana el oficio N°148 está autorizado y dice que de la 

época estival entre el 1 de enero entonces estamos tomando un acuerdo en 

base del ordinario  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Pero el ordinario esta fichado del 31 de diciembre entonces la última 

reunión del año fue el día 30 de diciembre y no se alcanzó a ser el acuerdo 

por ende hoy día rige solo del acuerdo que ustedes tomaron y por los días 

que restan y están prestando el servicio y no debería y es una concesión y 

primero debe estar el acuerdo  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

El camión está prestando los servicios Carolina  

 

DIRECTORA CAROLINA COLOMA 

En este momento no  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok está bien, se tomaría entonces a partir del 15 de enero entonces  

 

DIRECTORA CAROLINA COLOMA 

Efectivamente si 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok entonces punto nueve llevamos a pronunciamiento contratación de 

quinto camión periodo estival 2021 a partir del 15 de enero hasta el 29 del 

mes de febrero  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Entonces se aprueba la concesión el aumento de la concesión contratando 

un quinto camión del 15 de enero hasta el 28 de febrero  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

28 o 29, último día de febrero, ahí está la aclaración porque según ordinario  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Entonces estaba bien lo que dije  

 

DIRECORA SOLEDAD RUBIO  

No es año bisiesto el año 2020 fue  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Entonces esta bien la aclaración porque según lo que dice según ordinario 

148 salía del día primero entonces aquí queda especificado en el concejo 

desde el 15 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Tendría que quedar tal como acabo de decir el aumento de la concesión de 

los servicios de retiro de basura domiciliaria con el aumento de un quinto 

camión a contar del quince de enero hasta el 28 de febrero 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Lo llevamos a pronunciamiento según lo que acaba de explicar la secretaria 

municipal María Liliana el pronunciamiento por aprobación del quinto 

camión del periodo estival del año 2021 a partir del 15 enero hasta el día 28 

de febrero de la empresa Cosemar según ordinario 148 que esta acá 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Me falto con la excepción de la modificación de dicho ordinario  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Con la excepción de la modificación del ordinario 148 por la aprobación en 

votación  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Unánime se aprueba  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Tenemos en el pronunciamiento otorgamiento patente restaurant diurno 

“franquicias y restaurantes costa de Monte mar spa”, ubicado Av. Blanca 

Estela N°58 local 7, Concón según Ord N°016. “Ruido”……. 

Evelyn reúne todos los requisitos verdad  

 

DIRECTORA EVELYN ARIAS  

Si es una patente de restaurant diurno como ustedes pueden ver trae toda la 

documentación donde ellos cumplen todos los requisitos y lo que puedo 

mencionar que entes tenían una patente provisoria de injerta de comida, pero 

era sin alcohol, pero entonces ahora “confuso” tienen todo lo pertinente en 

la dirección ahora para poder tener un restaurant diurno con venta de alcohol  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok alguna consulta señores concejales  
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CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Como se llama el restaurant, nombre de fantasía  

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Con venta de alcohol 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

No dice parece 

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

No  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Un nombre raro porque dice franquicia 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Donde está ubicado lo leí, pero no lo tengo ahora  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Lo leí donde había una foto y decía Mitsu, dice próximamente Mitsu Sushi 

Bar, ese es 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Y donde está ubicado Jorge  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En Blanca Estela local 7, Estela 58  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Ya a donde está el IECP al frente del Jumbo es uno nuevo que esta que se 

estaba por poner  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Así es bien  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

También tiene el certificado de la junta de vecinos también  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Debe tenerlo   
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DIRECTORA EVELYN ARIAS  

Si tiene la de junta de vecinos de Bosque de Montemar de firmado por la 

Sra. Karina Star Marth, el último documento que se presento  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Por eso preguntaba porque no lo tenia 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

No se escucha mucho Sra. Adriana 

Bien, punto diez pronunciamientos otorgamiento patente de restaurant 

diurno Franquicias y Bosque de Montemar Spa ubicado en Av. Blanca 

Estela 58 local 7 Concón según ordinario N°016 por la aprobación en 

votación  

 

SECRETARIA MUNICIPAL  

Unánime se aprueba acuerdo N°10 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

¿concejal Ortiz, está pidiendo la palabra? 

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

No estaba botando  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok 

Punto número doce tenemos pronunciamiento de traslado de patente de 

depósito de bebidas alcohólicas, rol n°490007, ubicado Av. Blanca Estela 

N°58, local 1, Concón según Ord N°005.  

 

DIRECTORA EVELYN ARIAS  

Alcalde puedo comentar algo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si por su puesto  

 

DIRECTORA EVELYN ARIAS  

Que esta es una patente de depósito alcohólica de la Sra. Silvia Quezada 

donde ella estaba ubicada en San Agustín 1525 la cual vendió y el nuevo 

dueño está pidiendo el traslado de la patente Blanca Estela 58 local 1 donde 

se muestra con el documento la dirección de obras de la certificado de 

sesión definitiva “confuso”…..   
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CONCEJAL SR. CRISTIAN CARVAJAL 

En el fondo es en el mismo lugar donde aprobamos la patente pasada no 

cierto  

 

DIRECTORA EVELYN ARIAS  

Este es el local 1, el otro es el local 7 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

¿Importante Evelyn el traslado de San Agustín N°? 

 

DIRECTORA EVELYN ARIAS  

San Agustín 125 Blanca Estela N°58 local 1 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Gracias, la patente es de alcohol, depósito, ¿restaurant cuál es? 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Depósito de licores 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Gracias 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Liliana esa patente de alcohol no tiene nada que ver que haya patentes de 

alcohol tan cercanas  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

No señora Adriana el distanciamiento de las patentes de alcoholes es en 

referencia a los establecimientos educacionales, jardines infantiles, el 

policlínico, consultorio, clínicas en ese orden de idea es que no se puede 

porque son 100 metros en este caso no es un local con el otro como que 

tiene que dar su opinión la junta de vecinos ellos tendrán que ver que 

“confuso” .. con varios locales  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Que vendan alcohol que esa era mi pregunta, que habría alguna ley que 

prohibiera no hay 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

No Adriana no hay 
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CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

No si pero uno tiene que preguntar de haber locales de ventas de 

sándwiches o que tengan ventas de alcohol en un polo no es un lugar 

agradable para un sector de Concón  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Perdona no es que Adriana este tan lejos igual hay colegio a cerca del Líder 

a media cuadra del Líder el colegio  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

A media cuadra de la líder ósea 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Son muchos más metros o sea diez metros están acotados  

 

CONCEJAL CRISTIAN CARVAJAL 

La Sra. Evelyn cambie cuenta con el apoyo de la carta de la junta de 

vecinos 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Debe tener 

 

DIRECORA EVELYN ARIAS 

Lo que pasa me da la impresión que no se adjunto el documento  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Debe estar Evelyn porque es un requisito  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

¿Es una solicitud de un traslado? 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

La ley dice que para trasladar tres (confuso) es un requisito de fondo  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

No lo veo acá (ruido)… 

 

DIRECORA EVELYN ARIAS 

No el documento no esta  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

No esta 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Evelyn retira el punto de la tabla 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Disculpe esta botillería está funcionando o no  

 

DIRECORA EVELYN ARIAS 

Porque por mientras que la patente esta pagada solamente faltaría el cambio 

de domicilio  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Puede seguir funcionado así 

 

DIRECORA EVELYN ARIAS 

No debería estar funcionando  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

No puede funcionar si no tiene la autorización del traslado del concejo y 

decreto alcaldicio no podría estar funcionando  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Y esta solicitud que está diciendo María Liliana porque no se adjudicó para 

llevarla al concejo, ¿debe estar aprobado por el concejo porque son 

comerciales y porque necesitan abrir sus negocios ellos pagan arriendo, que 

paso con esta solicitud Evelyn? 

 

DIRECORA EVELYN ARIAS 

Yo creo que debe estar, pero no adjunto bien la documentación  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Entonces si debe estar al terminar el concejo se puede comprobar si esta, 

porque estaríamos perjudicando a una persona que presento la 

documentación y vamos a poner en riesgo una semana mas y yo creo que a 

ellos les complicara  

 

DIRECORA EVELYN ARIAS 

Voy a ver si todavía hay funcionarios de rentas por mientras avanza el 

concejo y le aviso 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Lo sacamos del concejo María Liliana 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Lo sacamos del concejo y lo reincorporamos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Lo reincorporaremos si llegan los documentos 

Punto numero 11, pronunciamiento para retirarlo del punto de tabla porque 

falta un documento que es que junta de vecinos de patente de depósito de 

bebidas alcohólicas rol 490007 ubicado en Av. Blanca Estela N°58 local 1 

Concón según ordinario N°0005 por la aprobación en votación  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Unánime se aprueba, se retira de la tabla el número de acuerdo 11 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Punto numero 12  

 

CONCEJLA SRA. Adriana Marinette 

¿Quiero hacer una pregunta? 

Que lo escribí y no lo dije atrás, porque por ser un ejemplo donde están los 

adultos mayores, donde están el grupo de ninjas etc., no tienen números a 

mi siempre me dan un domicilio sin número y casi siempre si es municipal 

como eso no puede arreglar de alguna manera porque no decir tantos sin 

números eso es arreglable en el municipio tienen que hacerlo, es obligación 

o puede quedar sin numero 

Esa es mi pregunta María Liliana 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Julio Leigh el director de obras podría explicar el punto a la numeración  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Don Julio por favor,  

 

DIRECTOR SR. JULIO LEIGH  

En la mayoría de las casas y sobre todo pasa mucho en el sector rural que 

en el urbano es porque para poder separar de una propiedad una unidad 

predial independiente ya sea por su división la ley de copropiedad para que 

cada una sea distinguible médiate un rol que el avaluó no pueden darse 

direcciones domiciliarias a gusto y paciencia de como licitan los 

particulares, es decir que una cierta propiedad que tiene un rol le 
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corresponde un solo numero salvo que de por razones de funciones no 

pueden tener más de una dirección entonces por ejemplo en una casa en la 

que tiene un número pero la persona creo una microempresa y puso su 

pequeño local comercial en un costado no puede tener numero  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

En este caso que yo tengo entendido por ser la sede de la junta de vecinos 

que está un poco antes tampoco tiene, entonces tendría que ser solucionable 

porque de repente los papeles a una organización le piden en contraloría y 

en todas partes. Entonces me llama la atención que es algo que es 

municipal no tenga numero un ejemplo, este lugar era el 800 y podría ser 

adulto mayor 800-A el otro B o el C, me llama la atención que existan 

municipales que no tengan numero o dirección esa es mi pregunta  

 

DIRECTOR SR. JULIO LEIGH  

Ahí es otro el tema concejala, señores concejales es que talvez no se ha 

hecho el tramite de solicitar el certificado de numero para efectos de poder 

señalar domiciliariamente esa propiedad efectivamente que es una gran 

propiedad de equipamiento municipal donde hay varias instituciones a esa 

la que acabo de explicar le correspondería un número – A, B, C salvo que 

sea segregada por la ley de copropiedad y que tenga acá sede con un rol 

disiento ahí cada uno puede tener su rol distinto domiciliario 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

O sea habría que hacer esa gestión  

 

DON JULIO  

Exactamente si me permite que también es importante en el sector rural 

porque ocurre mucho esto en las parcelas donde se han desarrollado los 

loteos llamados brujos, mucha gente que ha construido viene donde 

nosotros a pedir un número eso normalmente son todas solicitudes 

rechazadas porque ahí le corresponde tener un número al predio ya sea 

parcela Coral, Hijuelas, Original y como no hay permiso y división y loteo 

todas quedan bajo con este vicio, explico esto porque la gente dice y como 

si el servicio de impuestos internos me de un rol porque este se rige con 

otra finalidad que es recaudar los impuestos territoriales y ellos estando 

construidos les asigna un rol para cobrarles en muchas casas impuestos eso 

de acuerdo a la ley general de urbanismo, no es así para todos esas casa 

significa establecer algo que no tiene permiso, eso 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 
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Podríamos incorporar el punto numero 11 porque el la Sra. Evelyn acaba de 

enviar el documento y si revisan sus correos yo se los reenvié, los tengo acá 

el certificado de la junta de vecinos que señala que no tiene problemas para 

que se instale dicho local ahí. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok entonces pedimos la reincorporación del punto numero 11 para llevarlo 

a pronunciamiento por la aprobación en votación  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Unánime se reincorpora el acuerdo numero 12 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si ahora el punto numero 11 tenemos el pronunciamiento del traslado de 

patentes de depósito de bebidas alcohólicas 490007 ubicada en la Av. 

Blanca Estela N 58 local 1 Concón según Ord 0005 por la aprobación en 

votación 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Unánime acuerdo numero 11 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Pronunciamiento dieta de concejales año 2021, correspondiente al Ord n°1. 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Señores concejales como ustedes ya saben todos los años del mes de enero 

se toma el acuerdo del monto que se les cancelara durante el año de la dieta 

de ustedes la proposición fue de 7,8 a 15,6 UTM, la propuesta del alcalde 

en esta oportunidad, (se encuentra de vacaciones), es de 15,6 UTM. 

Entonces habría que llevar a votación el numero 14 el pronunciamiento que 

fija la dieta de señores concejales para el año 2021 en 15,6 UTM eso es 

señor presidente en votación  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Bien señores concejales podemos llevar a pronunciamiento dieta de 

concejales 2021 según la propuesta del alcalde se fija en 15,6 UTM con la 

aprobación en votación 

 

CONCEJAL SRA, ADRIANA MARINETTI 

Yo no apruebo como todo lo años 
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SECRETARIA MUNICIPAL 

Cinco votos a favor un rechazo, fundamente sus rechazos señora Adriana 

 

CONCEJAL SRA, ADRIANA MARINETTI 

Considera que debiese ser menos la cantidad 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Aprobada en 15,6 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Punto numero 13 tenemos la entrega calificaciones articulo 60 ley 18.695 

alcalde, (confuso) 

 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Es imposiciones esta mal trascrita el articulo 60 inciso 18.695, el alcalde de 

la comuna da cuenta que a la fecha esta con el departamento de educación, 

el departamento de salud, Junji, la municipalidad según certificado que les 

envié a sus correos no tiene deuda en materia de imposiciones. 

Nos vamos a pronunciamiento solo como entrega de información también 

me encomendaron que el alcalde informe que a partir de este mes de enero 

se tuvo que modificar el decreto de subrogancia de alcaldía, el orden de la 

subrogancia que hasta la fecha era en primer lugar la Sra. Pamela Soto, 

segundo lugar don Patricio Anders en tercer lugar doña María Liliana quien 

les habla en la actualidad, la modificación quedo en primer lugar don 

Patricio Anders, en segundo lugar María Liliana y en tercer lugar Pamela 

por el tema de covid por el peligro porque vamos a entrar a cuarentena y la 

imposibilidad de traslado de nuestra primera subrogante señora Pamela 

Soto 

  

CONCEJAL SRA ADRIANA MARINETTI 

Al no estar Pamela Soto sería el Sr. Anders el primero, después estas tu y 

después Pamela en el tercero en cambio tendría que trasladar Pamela en ese 

caso. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Punto 14 pronunciamiento autorización uso de recursos de subvención cruz 

roja del año 2020 al 2021. 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Aquí también les voy a explicar el oficio de la cruz roja esta nos solicito lo 

que pasa que ellos no alcanzaron con el tema de la contingencia y el covid a 
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gastar todos sus recursos y estos eran para la mantención para pagar luz y 

como les queda la plata piden que esa misma, la autoricen para ocuparlas en 

los meses del 2021 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Lo que esta solicitando la cruz roja esto no va con esto que va a traspasar al 

2021, con la subvención del 2021 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

La del 2021 la podrán recibir cuando gasten la del 2020 

 

CONCEJAL SRA ADRIANA MARINETTI 

La misma propuesta para que no perdiera la subvención de este año  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Llegamos a pronunciamiento numero 14 autorización de uso de recursos 

subvención cruz roja año 2020 a 2021 por la aprobación en votación  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Unánime se aprueba acuerdo numero 14 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Punto quince pronunciamientos otorgamiento de subvención proyectos 

seguridad pública. 

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Es con respecto a los proyectos de seguridad ciudadana yo he tenido bastante 

conversación con los dirigentes de la Villa Primavera que reclaman que 

haber tenido un trato distinto con respecto con las demás organizaciones, me 

refiero al block T y H que en un momento ellos presentaron toda la 

documentación y el block H por ejemplo tenía problemas con la rendición la 

persona que estuvo el 2019 se fue con toda la plata y no se supo nada, 

entonces se fueron a reunión con la secretaria municipal y abogado ahora yo 

no sé si llegaron a un arreglo pero igual finalmente quedaron fuera de los 

fondos concursables, el block T también a reclamado mucho porque dice que 

conversaron mucho con la abogada antes de hacer el concurso y él les dijo 

que estaba todo ok y después también salió con el tema que no estaba bien 

rendido y faltaba la rendición entonces han reclamado mucho y lo otro que 

me llama la atención que en el concejo anterior se habló y se determinó que 

íbamos a entregar un monto de 30 millones y casi 31 y que estaban todos los 

que habían aprobado y estaba la junta de vecinos los tres esfuerzos sin ningún 

problema es mas en el primer lugar estaba los tres esfuerzos, y después me 
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llego otra información donde a sacado el proyecto la junta de vecinos y 

rebajado a casi a 27 millones el monto. Entonces yo quisiera saber quién me 

podría responder a esto y todos me dijeron el alcalde, y este no estaba tenia 

vacaciones por lo tanto me gustaría tener una respuesta mas concreta a los 

tres temas 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Alguna respuesta al concejal 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

La persona de Seguridad Pública está conectado Gonzalo 

Gonzalo aclarar los temas al concejal, problemas en un condominio y yo 

actuó como un mediador esa mediación es de carácter reservado ya que hay 

personas involucradas y en segundo lugar el hecho que alguna organización 

tenga problemas al interior de ella no es ningún argumento para colaborar un 

balance, el balance no tiene nada que ver con la situación que puedan tener, 

este es un requisito de la ley de registro yo la puedo elaborar inmediatamente 

quien tenga la plata, eso lo tienen claro y no tiene nada que ver con esta 

postulación 

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Si se le fue informado a la gente del block  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Todos los blocks de esta comuna han sido capacitados incluso por quien les 

habla ellos tienen claro cómo proceder y son cosas distintas y no podemos 

mezclar  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Estamos dando la palabra a don Gonzalo 

 

SR. GONZALO GALDÁMEZ 

Yo quería añadir a la secretaria María Liliana que en los casos del block Villa 

Primavera no tuvieron ningún trato distinto que en el caso de la 

administración central y otros blocks mas el H y V, no habían rendido el 

balance cuando correspondía ante la secretaria municipal, respecto concejal 

al block V este se refiere a la Sra. Alicia Mura ella rindió tarde que paso 

cuando se hizo comisión revisadora, ese lunes rindieron los respectivos 

certificados y seguía apareciendo la deuda de ella. Recién la factura y la 

rendición llego tarde cuando el concejo ya había aprobado los fondos que 

fue eso el 30 de diciembre pasado por si acaso, pero nosotros nos basamos 

bajo los documentos que emitieron (confuso)….  



51 

     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

Y por último usted pregunta por el proyecto Los Tres Esfuerzos, con el 

comité cuando se aprobaron los proyectos de Seguridad Pública se 

conversaron y se cargaron al presupuesto del año 2020 y los proyectos de 

seguridad (confuso)…. 

Se habla también en tabla de cuatro proyectos de Seguridad Pública y 

también esta Tres Esfuerzos, Vista al Mar, Las Gaviotas, Cata Higuerillas, 

(confuso)…. 

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Ese proyecto venia un 70% de Seguridad de Ciudadana y un 30% de 

seguridad vial 

 

SR. GONZALO GALDÁMEZ 

Ustedes votaron al proyecto a cargo al presupuesto 2021 entonces ahí no 

puedo dar una respuesta 

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Ese proyecto va a ser enviado para el presupuesto de este año 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Temas de proyectos de Seguridad Público, aquí el concejal Ortiz hizo una 

presentación en relación con los proyectos aquí se presentaron para el año 

2020, 27 proyectos como dice el reglamento fue una comisión llamada a 

definir según los criterios establecidos que proyectos cumplían y cuáles no. 

Están todos claros eso si claramente había 30 millones en un fondo que 

llegaron más de 78 o 80 millones a cubrir y solo había un presupuesto de 30 

millones, lo encuentro lamentable y lo quiero decir de forma publica que 

Gonzalo Galdámez lo encuentro un muy buen aporte en Seguridad Pública 

pero aquí hay una desazón, tristeza, enojo, rabia de parte de muchos 

dirigentes y que no voy a mencionarlos, algunos dirigentes en la Villa 

Primavera y también dirigentes de Montemar que quedaron fuera siendo que 

ellos habría presentado y cuando fueron guiados en el proceso de elaboración 

de proyecto y que aquí va tener ayuda, guía no me acuerdo del artículo del 

reglamento de seguridad o ellos cuando tú les comuniques que no quedaron 

que les costaba entender porque y quedamos en establecer que los dirigentes 

llegan con un proyecto que se les dice que esta ok, siga, que la nota de crédito 

no sirve, que solo era factura, que están fuera de plazo y lo que queda al final 

es que el proyecto se cae y entendamos que cada proyecto de seguridad que 

se solicita es importante para aquellos dirigentes y la población que va a 

dirigir por ejemplo edificio T, Villa Primavera necesita cámaras con urgencia 

porque se les ocurrió lo de las cámaras, porque tuvieron un asalto grave dos 

millones de pesos a un departamento la gente se siente amedrentada, se siente 
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victimizada, se siente no cuidada entones con esto que no hay y que corrieron 

la ultima semana de diciembre y que la directora de finanzas porque faltaban 

papeles de rechazo o porque estaba bien rendido hoy se asume que no se 

encuentra bien su proyecto, que cuando el 30 de diciembre se estableció esta 

clasificación y bien dijo Gonzalo Galdames que se clasificaron en seguridad 

vial y los porque no había cobertura y que otros si habían cumplido y hoy 

día esos cuatro proyectos suben, pero que pasa con esos cuatro proyectos que 

quedaron rechazados y que de verdad necesitan de forma urgente varios de 

esos proyectos y estoy hablando y dando fe que es el block T como es la 

administración central presentaron sus papeles es cierto ellos confiaron que 

habían quedado ok con sus papeles no fue tampoco son es expertos nadie es 

experto quien se asesora tiene toda la expertos 

Y después que corrieron y llegaron y a presentar sus papeles y hoy día no 

están no tienen la posibilidad y hoy quedaron fuera, reitero todos esos  

proyectos tiene una necesidad de urgencia ellos son de cámaras, la sensación 

de victimización de inseguridad de la sensación que quedaron a un lado es 

tremenda y yo llamo a que hoy hay que ser mas acucioso cuando se llamen 

a estos fondos concursables y ser mas acucioso en la revisión de papeles, 

mas acucioso en decir señor no me sirve su nota de crédito, no me sirve que 

me la mande por wasap, no me sirve que me la mandé es esta manera no es 

nota de crédito o factura es distinto lo que usted me tiene que entregar y es 

así usted va ir entendiendo porque nadie es experto en proyecto y la verdad 

que estoy molesta y muy enojada porque en estas ultimas semanas he visto 

a los dirigentes dar mucho de su tiempo y nadie les paga por ser dirigente 

hiendo a una oficina a otra buscando papeles tratando de hablar, pidiendo, 

mandando los mail (confuso)….. nadie los informa si el proyecto esta 

rechazado 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Se solicita aumento de 30 minutos porque ya se habían pasado en el horario 

se solicita la aprobación del alcalde 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Yo había pedido a la palabra 

 

CONCEJAL ORFALI 

Don Jorge 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Mientras no arreglemos lo de la hora es importante se cayó de nuevo Don 

Jorge 
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SE ESCUCHAN MUCHAS VOCES 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Presidente 

 

CONCEJAL ORFALI 

No te escuchas Jorge 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Tiene el micrófono apagado 

 

CONCEJAL VALDOVINOS  

Estoy tratando de llegar ahora sí voy a tener que hacerlo por el celular 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Ya habría que ratificar los 30 minutos presidente que ya nos pasamos y tomar 

un acuerdo de 30 minutos más para concluir a las 18 horas si a usted le parece 

o 15 minutos más no sé cuánto va a ser 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Yo creo que media hora porque yo igual tengo hartas cosas no tanto pero 

igual tengo algo que exponer y dar a conocer Así es que pedimos entonces 

30 minutos más 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Ratificamos los 30 minutos 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Y ratificamos los 30 minutos que ya han pasado de la reunión 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Y así termina el concejo a las 18 ahora con el máximo de ampliación en 

votación 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Por la aprobación en votación 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Unánime acuerdo número 16 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

No sé si termino Gabriela 
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CONCEJAL ORFALI 

No termine lo que quiero decir es que en el último quién me va a dar la 

explicación a los dirigentes de aquellos proyectos que quedaron rechazados 

en el 2020 quien le explica a esos dirigentes que están con mucha rabia con 

mucha tristeza por haber hecho un proyecto pensar que lo que llevaban 

estaba bien porque no se les dice el transcurso Oiga a usted le falta le falta el 

Rut le falta el balance le falta el papel le falta esto porque es cómo esperar 

llegar a la comisión y decir le falta el papel soluciones no es así porque lo 

que uno quiere que seguir adelante son proyectos que vayan en el bien común 

de la comunidad entonces aquí lo que vi era Cómo era como los pillamos 

ósea  cómo quedan fuera Cómo se desplaza esto no tuve el balance Pero qué 

pasa en el transcurso de los meses en que van  presentando los proyectos 

entonces de verdad quién va a dar la explicación a los dirigentes de porque 

quedaron fueran y porque cuando ese día que quedaron fuera ese día 30 el 

día antes en la semana del 23 no se les llama a los dirigentes y se les dice 

Señor usted quedó fuera por anga  y por manga porque no se les avisa que 

están afuera que están rechazados porque no se dice eso sí cuando uno 

presenta un proyecto espera saber  cómo le fue eso y estoy molesta de verdad 

porque siento que muchos de esos proyectos eran En beneficio de los mismos 

de la comunidad a la cual se solicitaba la mayoría de estos proyectos de la 

villa primavera era en base a cámaras hoy día se sienten victimizados se 

sienten con mucha inseguridad hay prueba de eso entonces no le podemos 

ayudar más ese es mi exposición estoy molesta Cómo se realizó y se llevó 

adelante esta decisión de quienes quedaban dentro y quienes quedaron fuera 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Gracias concejal gracias concejal bueno de la respuesta María Liliana por 

favor 

 

CONCEJAL ORFALI 

Porque si ella es la ministro de fe 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Esta respuesta Por supuesto que tendrá que dar el encargado de seguridad y 

responder ósea es lo que tiene que responder y el alcalde tomar las palabras 

que usted dijo porque se supone que va a quedar en el acta porque él tiene 

que tomar la decisión porque yo no puedo ordenar qué funcionario le dé la 

respuesta correspondiente a lo que usted está diciendo 
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CONCEJALORFALI 

Ah obvio que tú no, pero porque siempre la Liliana dando la respuesta si ella 

es la ministra de fe  

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Ella estaba pidiendo la palabra  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Haber hay algo súper importante que aclarar primero se tomó el acuerdo en 

la reunión anterior de qué todo lo que habían quedado con problemas los 

cuatro más los otros que tenían que subsanar se van a traer a votación por lo 

tanto en la medida que vayan subsanando sus observaciones se van a votar 

esto es importante decírselo a los dirigentes para bajar el perfil de la situación 

no es que no quedaron y no van a poder participar en los fondos uno dos yo 

ya les mande y le estoy mandando a todos los dirigentes todos los años la 

carta donde dice que deben obligatoriamente por la ley de registro hacerme 

llegar el balance el certificado de personalidad jurídica vigente Y el 

certificado de directorio vigente a más tardar antes del 31 de marzo y para 

las de la ley 19418 además me deben entregar la nómina de socios de este 

año Entonces esto es importante que los dirigentes se acuerden que ellos 

tienen una obligación anual que lo hacemos hacer todos los años en el mes 

de marzo ahora se los estoy mandando por correo electrónico para que no 

tengan que ir el municipio 

 

CONCEJAL ORFALI 

 Ok Liliana, pero para entender porque esto no está tan claro entonces para 

entender porque hay varios dirigentes que llevaron y subsanaron los 

problemas los papeles y hoy día no están en este papeletas 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Ya esa parte le corresponde a Gonzalo responder yo tengo que ver con la ley 

de registro para que todos ustedes sepan y las que han sido dirigente como 

la señora Adriana saben que yo ya los empiezo 

 

CONCEJAL ORFALI 

Por ejemplo, el Block V porque ella ya recibió 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Ella subsano su problema 

 

CONCEJAL ORFALI 

Qué pasa ella va a perder el fondo o no 
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SECRETARIO MUNICIPAL 

Esta es una respuesta que le va a dar Gonzalo ahora seguramente yo le estoy 

dando la respuesta general es súper importante todos los reglamentos están 

publicados en la página de transparencia de la municipalidad por lo tanto 

ningún dirigente puede alegar ignorancia en los requisitos eso es una cosa 

que es importante primero y lo otro del fondo Gonzalo tú explícalo porque a 

mí no me corresponde 

 

GONZALO GALDAMES 

Concejal hay tres tipos de rechazo del tema de los proyectos de los 14 hay 

cinco organizaciones y como bien dijo la señora María Liliana no cumplen 

con los balances los vecinos saben que tienen que acompañar esos balance y 

rendiciones de cuenta a la secretaría municipal 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Gonzalo no nos confundamos las rendiciones de cuentas se le entregan 

Evelyn Arias 

 

GONZALO GALDAMES 

Ah no me refiero al balance ley de registro a eso 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

A la ley de registro Si esa es de secretaría municipal 

 

GONZALO GALDAMES 

A eso me refería perdón Eso que me lo hayan hecho llegar a mí y más encima 

de forma extemporánea no los exime de no haber cumplido con el 

reglamento después hay una serie de junta de vecino de las cuales fueron 

dejados por un asunto de fondo de fondo legal por ejemplo se lo leo al tiro 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Gonzalo espera para aclarar concejala me recordó una directora que hoy día  

yo estoy en este concejo de director de jurídico subrogante de alcalde 

subrogante y de secretario municipal Así es que tengo por eso seguramente 

el presidente me ha preguntado tanto a mí 

 

GONZALO GALDAMES 

Ya sigo el segundo grupo son agrupaciones que los proyectos que 

presentaron iban a generar problemas legales de fondo por ejemplo una 

agrupación del sector rural quería comprar colocar cerco eléctrico Entonces 

ese cerco eléctrico podría causar algún daño con plata publica 
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CONCEJAL ORTIZ 

No se puede 

 

GONZALO GALDAMES 

Claro por ejemplo la villa magisterio quería cerrar el pasaje pero resulta que 

no pudieron acreditar en ningún momento si tenían el permiso de cierre 

vigente Y luego hay un tercer grupo y está la señora moya la eco ruta vecinal 

y en su momento estuvo la señora Elda Arteaga que no rindieron los  fondos 

y si los rindieron a la Daf llegaron tarde Entonces nosotros buenamente no 

podemos actuar con un certificado con el cual nosotros tenemos que suponer 

que de verdad de yo rindieron porque eso sería faltar a la fe publica ahora 

quién es el encargado de decirles que no soy yo porque yo desde hecho desde 

que me encargaron esto el año pasado 2018 y se le va diciendo a dirigente 

por dirigente por escrito faltó esto tiene que solucionar 

 

CONCEJAL ORFALI 

Cuando se les va a decir porque ha pasado harto tiempo 

 

GONZALO GALDAMES 

Recién hoy día en la tarde me indicaron que les tenía que comunicar a los 

vecinos qué les aprobaron los  fondos el año pasado para que vayan a este 

viernes Yo no me mandó solo yo no puedo llegar y decirles a los vecinos 

Oiga sabe que se lo ganó Oiga sabe quién se lo perdió a mí los vecinos me 

llamaron porque ellos se enteraron por fuera pero yo  no estoy autorizado  

para darle ningún tipo de información mi jefe es el alcalde y el director 

 

CONCEJAL ORFALI 

Ya está bien en la información que dio Liliana hace poquito qué va a pasar 

con esos fondos qué va a pasar con esos block o proyectos que subsanaron 

su tema antes del 30 de diciembre, pero después de la comisión van a poder 

tener acceso a fondo 2021 Eso es lo que quiero que quede claro 

 

GONZALO GALDAMES 

No está fuera recuerde que Don Oscar en el concejo del 30 el propuso que se 

adelante la entrega de los fondos 

 

CONCEJAL ORAFLI 

Si pero nosotros pensamos cuando se propuso eso que iban a ir todos los que 

puedan subsanar y hoy día vienen solo 4 cuando van a venir estos 
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GONZALO GALDAMES 

Usted no está entendiendo los 4 de días son los proyectos de seguridad 

 

CONCEJAL ORFALI 

Que cumplían y que quedaron afuera (NO SE ENTIENDE) 

 

GONZALO GALDAMES 

Usted se está refiriendo a los 14 que quedaron fuera porque no cumplían los 

requisitos 

 

CONCEJAL ORFALI 

extracto esos 14 que hoy día cumplen y hay algunos que no cumplieron van 

a poder acceder a fondos 

 

GONZALO GALDAMES 

Ese es el espíritu 

 

CONCEJAL ORFALI 

Con ese proyecto o tienen que hacer otro proyecto 

 

GONZALO GALDAMES 

Con ese proyecto salvo los que por razones legales de fondo no van a poder 

postular 

 

CONCEJAL ORFALI 

Y cuándo va a ser eso usted tiene esta información o usted esa información 

no la tiene cuando 

 

GONZALO GALDAMES 

Esta información no la tengo porque hay que modificar nuevamente el 

reglamento 

 

CONCEJAL ORFALI 

Ya esto podría ser durante el año 

 

GONZALO GALDEMS 

Presentar la propuesta el cambio del reglamento para el próximo mes, pero 

eso lo tiene que ver el alcalde titular 

 

CONCEJAL ORFALI 

Por eso sería eso no tiene fecha cuándo va a pasar que la prueba en ese 

proyecto no tiene fecha 
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GONZALO GALDAMES 

No tiene fecha 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Ya gracias Vamos a continuar porque nos quedan 15 minutos nomás 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Yo había pedido la palabra 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Adelante concejala 

 

CONCEJAL MARINETTI 

 Yo quiero decirle a la Gabriela y yo fui dirigente muchos años casi 18 años 

y vivimos estas cosas los dirigentes Lamentablemente se viven estas cosas 

no sólo a nivel comunal sino que también a nivel regional que  uno presenta 

y siempre queda con uno u otro problema a veces cómo nos pasó ahora no 

se les puede dar a todos de una vez cómo Así habíamos quedado No es cierto 

pero yo creo que la preocupación de la Gabriela es buena porque la gente 

queda con la sensación de Qué hizo algo por su comunidad y no ha salido 

Así es que yo me quedo tranquila porque con lo que acaban de decir que en 

este año se puede salir estos proyectos es bueno y que ellos subsanen sus 

problemas así es que yo por ese lado pero para todos de verdad hay que 

entender para todos los dirigentes que nos pasan esas cosas que uno presenta 

y de repente un problemita te echa para atrás 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 Vamos a continuar concejal Ortiz  

 

CONCEJAL ORTIZ 

yo también pienso lo mismo los que han fallado en forma fondo esos hay que 

dejarlos afuera, pero los que han cumplido, Aunque sea con un poco de 

retardo o con un desconocimiento entre medio de la información y han 

cumplido con todo el mandato de toda la papelería ellos deberían ser 

considerados En esta segunda en la segunda parte que es con presupuesto 

municipal año 2021 Así es que yo creo que está el camino para la solución 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Exactamente 
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CONCEJAL VALDOVINOS 

 Ok gracias concejal 

 

CONCEJAL ORTIZ 

 Nada más 

 

CONCEJAL VADLDOVINOS 

 María Liliana entonces llevamos a pronunciamiento el otorgamiento de 

subvenciones proyecto de seguridad pública lo tienes claro ahí explicar 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 Le voy a pedir a Don Gonzalo Galdames que vaya dando lectura a uno a 

uno el nombre de la organización el monto y para qué es 

 

GONZALO GALDAMES 

 Ya primer proyecto organización junta de vecino los tres esfuerzos con 

comité unidos por un techo destino de la subvención instalación de 14 

alarmas comunitarias reductores de velocidad y dos focos led con sensores 

de movimiento para la sede de la unidad vecinal monto solicitado 3868452  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Explica Gonzalo porque más de 3000000 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Más de 3000000 esa era mi pregunta 

 

CONCEJAL ORTIZ 

 Ahí hay dos instituciones 

 

GONZALO GALDAMES 

 Claro eso mismo cuando son dos instituciones pueden postular hasta 

$6000000 es sólo una institución son solo $3000000 ya el siguiente proyecto 

 

CONCEJAL ORTIZ 

 Qué fondo este con que fondo va a quedar 

 

GONZALO GALDAMES 

  Subvención municipal de seguridad pública concejal 

 

CONCEJAL ORTIZ 

 2020 o 2021 
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GONZALO GALDAMES 

 2021 

 

CONCEJAL ORTIZ 

 allá 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 El presupuesto 2020 murió el 31 de diciembre Así es que todo es 

presupuesto 2021 

 

CONCEJALORTIZ 

 Si estamos claros quiero que quede establecido nada más María Liliana 

 

GONZALO GALDAMES 

Primero  Junta de vecinos  Los Tres Esfuerzos  con Comité  Unidos por un 

Techo, proyecto instalación de alarmas y  reductores de velocidad y dos 

focos LED con sensor  de movimiento  para la sede vecinal monto  

$3.868.452. 

 Segundo postulación junta de vecinos Vista al Mar destino de la subvención 

instalación de lomos de toro en calle Los alerces cerca del jardín infantil 

Sueños de Concón, monto solicitado $3.000.000 de pesos. 

 Tercera institución junta de vecino las Gaviotas destino de la subvención 

instalación de lomos de toro en la Calle Jardín Poniente monto solicitado 

$3.000.000.  

Cuarto  junta de vecinos Caleta higuerillas 106-A instalación de focos solares 

y reductores de velocidad monto solicitado $2.450.000 pesos eso sería. 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 lo llevamos a pronunciamiento otorgamiento de subvenciones de proyectos 

seguridad pública por la aprobación en votación 

 

SECRETARIA MUNICIPAL  

 unánime ,acuerdo 17,  importante hay que destacar que la comisión previa 

que establece el reglamento , de esta votación se había dado en diciembre 

donde se vio esta separación 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Ok punto 16 dice entrega informe artículo 27 letra a de la ley 18695 gestión 

de personal siaper 2020 honorario 2103 no 21-03 003 y en el escalafón de 

mérito de la señora María Paz a no María Paz explicará todo esto repetimos 

entonces entrega del informe del artículo 27 letra a ley 18695 gestión de 
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personal Siaper 2020 honorario 21 03003 en escalafón de mérito y María Paz 

dará la explicación 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 Si María Paz  me escribió que tiene malo el micrófono y qué tiene mala la 

cámara pero que está conectada se fijan Ahí está en un cuadrito Entonces me 

dice que tiene que está con problemas técnicos lo que se envió a ustedes a 

todos ustedes  les mandamos todos los informes de la ley como señala la ley 

de los honorarios todos sus informes del mes de noviembre octubre y 

diciembre el último trimestre y durante el año se acuerdan que lo fuimos 

entregando también les mandamos el registro Siaper de todos los 

nombramientos Permisos administrativos licencias médicas viáticos de los 

funcionarios los cursos que se ingresan al registro de la contraloría siaper fue 

enviado también para que ustedes tomarán conocimiento que se cumplió con 

la ley que se registró todo durante el 2020 con lo único que no se les envió 

fue el escalafón de mérito porque en el escalafón de mérito debido a la 

pandemia debido a todo lo que ha ocurrido las calificaciones se terminaron 

pero aún estamos en el proceso de notificar a todos los funcionarios y ahí 

hay una instancia que ellos tienen de apelación por lo tanto ese se traería si 

en febrero el informe completo eso es me dice que Escucha nos ve pero no 

puede hablar porque no  tiene micrófono ni cámara María Paz Ahora dime si 

está bien María pasó Me equivoqué en algo esto es ya me dice que sí que eso 

es que está todo el informe 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 Bueno gracias 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 para la concejal María José Aguirre estos informes de los honorarios 

Siempre se lo entregamos en papel Así es que si usted puede pasar o se los 

mandó a dejar pero le advierto que es así un montón de mucho muchos 

papeles que me entregó María Paz para que los pueda pasar a retirar Ya eso 

es como presidenta de la comisión finanzas 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Yo pasó a retirarlos Gracias María Liliana 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 17 comisión nadie ya antes de dar la palabra en incidentes voy a tomar la 

palabra yo maría Liliana para explicar o sea para solicitar un informe 

completo de la empresa  Guzmán Ferrer Quiero saber el informe de la 

entrega de uniforme a cada persona o sea al personal de su empresa el pago 
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de movilización a cada uno de los trabajadores en forma individual el pago 

de horas extraordinarias cantidad de trabajadores y copia de los contratos de 

trabajo de ellos y lo otro que me gustaría saber es esta empresa tiene contrato 

hasta el 31 de enero no sé si hay alguien que me puede explicar si es así 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

 Tenemos la directora Esa empresa es de qué área 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 la empresa de servicio provisión de personal auxiliar para aseo de 

dependencia municipal 

 

SECRETARIO MUNICIPAL  

 eso lo tiene María Paz que me está escribiendo y me dice Qué se lo traemos 

por escrito porque como ella está imposibilitada de hablar ahora me dice la 

directora que se está trabajando las bases y efectivamente termina el 31 de 

enero que se está trabajando en las bases y que mañana las bases se suben al 

portal sin perjuicio de eso le vamos a hacer llegar en el informe todo lo que 

solicitó 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 y las bases darán para que en 15 días poder licitar 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Si las están subiendo Ahora yo creo que sí depende porque si le da el número 

de día Dependiendo el monto de la licitación 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 y lo otro también que me gustaría saber o alguien que me aclarara en qué 

condiciones está el director de seguridad pública señor Pablo rojas si él sigue 

recibiendo  sueldo por parte de la municipalidad o está con permiso sin goce 

de sueldo según El Mercurio del 19 de diciembre dice que Pablo rojas 

renuncia al municipio por lo tanto me gustaría tener esos antecedentes o si 

alguien me puede explicar En qué estado está como funcionario o no está 

como funcionario si está trabajando o no está trabajando 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 ya Don Pablo rojas me escribe la directora de gestión de personal está con 

permiso compensatorio y con los derechos funcionarios para hacer uso de 

sus feriados y compensatorios él está haciendo uso de su derecho de 

funcionario 
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CONCEJAL VALDOVINOS 

 ya o sea está recibiendo sueldo del municipio 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 Claro que sí es importante destacar ahí concejal cuando uno está con 

compensatorio o con permiso administrativos  vacaciones o licencias es un 

derecho se considera como si estuviésemos presente y se nos paga 

íntegramente la remuneración 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Si se  quería dejar claro y lo otro es que me gustaría tener un informe En qué 

estado Porque tengo uniforme solicitado hace mucho tiempo sobre la 

licitación de las cámaras de vigilancia que se han adjudicado un informe que 

pedí hace muchos meses atrás y me gustaría tenerlo si pueden rescatarlo por 

favor y lo otro es pedir uniforme sobre un accidente que hubo el otro día 

donde una persona un vehículo atropelló un perro acá los abedules Dónde 

esta persona agredió con piedra a unos vecinos de acá le quebraron el vidrio 

a las personas y las cámaras que tenemos y están a 30 metros mas no están 

donde ocurrió el accidente o incidente no reflejaron ósea no  se vio la patente 

del vehículo o sea yo creo que las cámaras que tenemos son cámaras de alta 

fidelidad donde debería al menos haber captado la patente del vehículo y no 

fue captado por las cámaras Entonces se qué cámara direccionales y otras 

cámaras que las ven los funcionarios entonces me gustaría ver en qué estado 

o qué pasó ese día que no fue visto lo que pasó 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

  presidente y como tiene usted la información de que las cámaras no 

captaron la patente para ver a quién pedirle información 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 conozco a los vecinos y los vecinos estuvieron presente en eso Entonces lo 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 Pero los vecinos estuvieron acceso los videos vieron las imágenes a quién 

se las pido 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

 No yo quiero que me responda solamente lo que yo le informe y luego lo 

otro es algo personal 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

 Ah perfecto 
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CONCEJAL VALDOVINOS 

 ya alguna persona más con incidentes algún concejal queda dos minutos 

 

 

 

 

CONCEJAL ORFALI 

Yo quisiera saber si en el departamento de tránsito o no sé si los de tránsito 

en realidad  tal vez no es ahí lo ves secplac eso  esto en la calle que hace 

algún tiempo conversamos en la población RPC 3 al lado de la cancha en esa 

calle había un tremendo hoyo éste se iba a reparar y yo no he podido pasar 

este último estas dos semanas no sé si se habrá reparado porque era un hoyo 

bien grande que un auto grande se puede pegar y romper y provocar un 

accidente quería saber si se llevó adelante porque está había dado la orden 

de reparar que se iba a reparar 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Qué calle es Señora Gabriela 

 

CONCEJAL ORFALI 

Pucha Liliana no me la sé, pero al lado de la cancha en la población RPC 3 

al lado la cancha justo ahí cuando uno dobla 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Ya vamos a solicitar el informe 

 

CONCEJAL ORFALI 

Ya Muchas gracias 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Se acabó la hora sr presidente 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Cumplida la misión se cierra a las 18 horas la sesión del concejo municipal 

Muchas gracias 
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